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Lo Diputación 
se pronunciará 
sobre la 
segregación 
de Villanueva 
de Avila

El Pleno de la Diputa
ción Provincial se pronun
ciará, el próximo lunes, 
sobre la posible segrega
ción de la entidad local 
menor Villanueva de Avila 
del municipio de Navatal
gordo, respondiendo a una 
petición de la Junta de 
Castilla y León, en cuyas 
manos está el expediente.

El tema fue tratado en 
la Comisión de Gobierno 
de la Diputación, celebra
da en la tarde de ayer; 
pero los grupos políticos 
no quisieron manifestarse 
en ella, posponiendo la 
decisión al Pleno del lunes. 
El propio presidente de la 
Diputación, Daniel de Fer
nando, tampoco quiso pro
nunciarse ayer sobre el 
tema, señalando que es 
una decisión a adoptar 
por el partido. Reconoció 
asimismo las dificultades^ 
existentes para la decla
ración de un nuevo muni
cipio, lo que sería el único 
caso en España, totalmen
te contrario a la política 
de fusiones, que se está 
llevando a cabo. Con re
lación a los enfrentamien
tos producidos entre Na
vatalgordo y Villanueva 
de Avila, Daniel de Fer
nando señaló que el pro
blema se puede solucio
nar cuando las dos partes 
intenten entenderse mejor, 
como ha sucedido en otros 
municipios españoles, en 
los güe hubo mayores en
frentamientos. Por otra 
parte, se podría sentar con 
ello un precedente para 
otros pueblos, en los que 
también existen proble
mas latentes.

La Comisión de Gobier
no de la Diputación rati
ficó, por otra parte, el 
acuerdo de la Cómisión 
de Bienestar Social rela- 

. tiva a la firma de un con
venio para la apertura de 
la Residencia de Ancia
nos “Paz y Bien”, en Las 
Berlanas, por el que la 
Diputación aporta algu
nas cantidades, a cambio 
de que se le reserve un 
número de plazas, así co
mo el convenio con el 
INSERSO.

Otros acuerdos adopta
dos en la Comisión de 
Gobierno de la Diputa
ción fueron los relativos a 
la convocatoria de con
curso para la provisión de 
plazas de conserje y de 
guarda en el Antiguo Co
legio de Huérfanos.

El Gobierno español ha conseguido de la CEE un programa de Acción Común 

Se invertirán más de 3.500 millones.
en zonas desfavorecidas de la Provincia

El Gobierno español ha conseguido de la CEE un programa 
de Acción Común que prevé en Avila unas inversiones de 3.565 
millones de oesetas. Con ello se pretende establecer una serie de 
medidas correctoras de las limitaciones estructurales e infraes
tructurales que presentan las zonas agrarias desfavorecidas 
entre las que se encuentra nuestra provincia. El Reglamento de 
las medidas a poner en marcha fue aprobado por el Consejo de 
Ministros de la CEE.

La financiación de los pla
nes de actuación correrán con
juntamente a cargo de la Junta 
de Castilla y León y el Minis
terio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, con un reem
bolso del 50% por parte de la 
Comunidad, una vez que se 
hayan realizado las inversiones.

En Avila el importe citado 
irá destinado a dos comarcas 
de la provincia. La de Gredos- 
Valle del Tiétar, que incluye 35

Los créditos deben tener el visto bueno de Hacienda 

El Ayuntamiento de Avila espera 
autorización para realizar 25 obras

El Ayuntamiento de Avila 
está a la espera de recibir la 
autorización correspondiente 
del Ministerio de Hacienda 
para poder acceder a los crédi
tos necesarios para realizar una 
larga serie de obras que aún, 
por este motivo, no ha podido 
sacar a concurso y que están 
contempladas dentro de los 
presupuestos del ejercicio ac
tual, según ha podido saber 
este periódico de fuentes muni
cipales bien informadas. En el 
Ayuntaipiento abulense se des
conoce, por el momento, cuá
les con las razones que condu
cen a este retraso, según las 
mismas fuentes. En total son 
25 obras.

Con un préstamo por valor 
de 158 millones de pesetas se 

localidades, percibirá 2.160 mi
llones. La otra comarca es la 
de El Barco-Piedrahíta-Gre- 
dos, que, con 54 pueblos, reci
birá un total de 1.501,9 millo
nes de pesetas.

Las inversiones previstas se
guirán siete grandes líneas de 
actuación: regadíos, infraestruc
tura rural, concentración par
celaria, lucha contra la ero
sión, mejora de superficies agra
rias explotadas individualmen

espera sacar a concurso un 
total de 15 obras, una vez que 
Hacienda dé la autorización 
definitiva para poder acceder 
a los créditos. Dentro de esta 
partida presupuestaria se con
templan las obras de pavimen
tación de la Plaza de La Tole
dana, por valor de 15 millones 
de pesetas; las de pavimenta
ción de la Calle Juan Grande, 
por valor de 14; el asfaltado de 
otras, por 10,5 millones; la 
pavimentación de las Calles 
Avemaría y Torquemada, con 
6,8 millones de pesetas, la pri
mera fase del Centro Cultural, 
con 25 millones, el alumbrado del 
Barrio de Lá Cacharra, con 11 
millones; alumbrado de trave
sías, con 3 millones; la pavi
mentación de la Calle Bande

te, mejora forestal y mejora de 
la vivienda de la explotación 
agraria.

Asimismo deberán estable
cerse las oportunas medidas 
de coordinación con otros pro
gramas que pueden incidir en 
las mismas zonas, como es el 
caso del Programa de Ordena
ción y Promoción previsto para 
la segunda zona anteriormente 
señalada de El BarcorPiedra- 
híta-Gredos.

En cifras para todo el país, 
este programa quincenal va a 
suponer una inversión total 
del orden de los 170.000 millo
nes de pesetas, de los cuales un 
12,9%, lo que supone unos 
22.000 millones de pesetas, 
serán para la Comunidad de 
Castilla y León.

ras de Castilla, por valor de 10 
millones; San Pedro del Barco, 
con 6,3 Millones; a las que hay 
que añadir obras en Jesús del 
Gran Poder y Calle Burgo- 
hondo, con 11 millones.

Dentro de esta misma par
tida se contemplan 10 millones 
para deportes, obras en la Calle 
Alemania, con 6,3 millones, la 
arteria del Cingarra, para dar 
mayor presión a la red de dis
tribución de agua potable, con 
21 millones; obras en las depen
dencias de la Policía Local, 
por valor de 1,5 millones y 
obras en los distintos núcleos*' 
de población anejos, con 7 
millones de pesetas.

Pasa a página ?

Hoy
Arévalo: 
Comenzó la 
Semana de 
Teatro infantil- 
y juvenil

La actuación del grupo 
AM de Valladolid abrió, 
en el día de ayer, la Sema
na de Teatro infantil y 
juvenil, que se va a des
arrollar durante los pró
ximos cinco días en Aré
valo.

Página 11

Javier Moreno 
fue cuarto en la 
última prueba 
del Campeonato 
de Producción

El abulense Javier Mo
reno fue cuarto en la últi
ma prueba del Campeo
nato de España de Pro
ducción, celebrado en Je
rez. Moreno realizó la me
jor carrera de esta tem
porada entrando detrás 
del corredor de Fórmula 1 
Pérez Sala.

Página 21

Una comisión 
del Consejo 
Rector de la 
Caja Rural de 
Arenas estudiará 
el futuro de la 
entidad

Así se aprobó por una
nimidad en la Asamblea 
general con carácter ex
traordinario celebrada el 
sábado, y en la que se die
ron a conocer las nego
ciaciones llevadas a cabo 
hasta ahora con varias 
cajas de ahorro.

Página 13

Un abulense 
gana 250 
millones en un 
décimo de 
la Lotería

Un abulense, natural de 
Malpartida de Corneja 
(Avila), afincado en Sala
manca ha ganado con un 
décimo de la Lotería Na
cional 250 millones de 
pesetas.

_______ Página 9
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El poder de los telespectadores
CLEMENTE FERRER

Muchas veces parece una 
frase hecha cuando decimos 
que en España empezamos a 
aprender a ser demócratas. 
La democracia no significa 
solo la posibilidad de votar a 
los que deben gobernar, sino 
también que los ciudadanos 
sepan ejercer sus derechos y 
exigir deber para lo que hace 
falta que exista un verdadero 
conocimiento de todo ello.

Un antiguo director del 
periódico londinense “The 
Times”, Sir William Rees- 
Mogg, acaba de ser nombra
do por el gobierno británico 
de la señora Teatcher, presi
dente del comité de vigilan
cia de los medios de radiodi
fusión estatales, el Broadcas
ting Standards Counc (BSC).

Según declaraciones de Sir 
William Rees-Mogg este comi
té no tendrá una función 
censora, sino que servirá para 
dialogar con el público y 
crear un canal de opinión 
que descalifique determina
dos programas. “Si fracasa
mos en este acuerdo, comen
tó, será natural que el pú
blico proteste airadamente 
contra los malos programas 
y acabará pidiendo que se 
concedan a éste comité o a 
otro organismo poderes ex
traordinarios para censurar
los”.

No hay que ser un experto 
en Derecho Político para ver 
que esta intervención del públi

co en la aprobación o censu
ra de losprogramasque seemi- 
ten en las TV estatales, tiene 
un aire mucho más democrá
tico y civilizado, que el tener 
que tragarse todo aquello que 
emite la emisora gubernativa 
sin que ésta haga el mínimo 
caso de lo que digan los ciu
dadanos, que a fin de cuentas 
son los que sufragan con sus 
impuestos, los programas. 
Este es el caso de España, sin 
ir más lejos.

Nosotros los españoles, 
que tan propensos a admi
ramos estamos en cuanto sé 
nos presenta algo de allá de 
las fronteras y en especial si 
llega de un país con un mar
chamo de garantía democrá
tica, deberíamos copiar ia 
iniciativa británica.

El Comité de la señora 
Teatcher tiene unos objeti
vos bien definidos, que a 
nosotros, nos vendrían como 
anillo al dedo: redactar, en 
colaboración con los dirigen
tes de los medios de comuni
cación públicos, un código 
que proteja el búen gusto, la 
decencia frente a la invasión 
de sexo y violencia en algu
nos pro^amas; examinar con 
antelación la cualidad moral 
de los programas extranjeros 
que se adquieren, estudiar y 
hacer públicas las quejas y 
comentarios que reciba de 
individuos aislados y de aso
ciaciones.

El agua bendita
ALFONSO SOTO BARDERAS

En algunas iglesias abulen
ses no hay agua bendita en las 
pilas receptivas destinadas al 
efecto. Es algo que algunos fie
les venimos observando desde 
hace algún tiempo. Este hecho, 
no demasiado importante, pero 
tampoco baladí, está originan
do comentarios de diversa ín
dole. Unos dicen que, como 
consecuencia de la desapari
ción de los sacristanes, en 
cierto modo, es lógica esta ne
gligencia, ya que en las parro
quias y templos, donde toda
vía existe alguno, no se da esta 
omisión, como igualmente en 
los conventos donde hay her
manos legos, qúe diligente
mente evitan que aquella se 
agote o la renuevan cuando es 
necesario.

Otros dicen que no impor
ta, que esto es bueno. Según 
parece, algunos desaprensivos 
utilizan las pilas para dejar 
jeringuillas infectadas o para 
hacer enjuagues asquerosos, 
totalmente impropios de lle
varse a cabo en un templo y, 
por otra parte, peligrosos para 

, la salud. Por tanto, para estos 
otros, se trata de una medida 
sanitaria profiláctica, muy 
digna de ser tenida en cuenta y 
muy de agradecer.

Hay también quien opina 
que es una costumbre piadosa 
que no debiera desaparecer, 
pero dado que otras muchas 
han pasado al desván del olvi
do, por anacrónicas, se resig
nan ante el signo de los tiem
pos, demasiado conservador 
en algunas cosas y excesiva
mente progresistas en otras.

Bueno, pues, ni tanto ni tan 
calvo. Es cierto que en la litur
gia cristiana, el agua bendita 
es un signo sensible eclesial 
que no obra por su propia vir
tud —“ex opere operato”—, 
sino por decisión de la Iglesia y 
según las disposiciones del su
jeto.

Aunque no sea de origen 
divino, es un sacramental insti
tuido por la Iglesia, para pro
ducir gracias habituales por su 
oración. Como todos los sa
cramentales, el contacto con el 
agua bendita, junto al movi
miento interior de arrepenti
miento, perdona “ipso facto” 
los pecados veniales. El agua 
bendita, por ende, tiene un 

efecto purificador, siendo, por 
ello, muy laudable su perma
nencia, sobre todo, en los 
templos destinados al culto, 
que tienen asegurada una asis
tencia regular de diocesanos.

El agua bendita tiene reso
nancias evangélicas preciosas 
como la de la samaritana —“da
me de beber, esa agua. Se
ñor”— y siendo agua de Cristo 
o, bendecida por sus minis
tros, es agua milagrosa, no 
importa el grado. El otro día 
me apuntaba una antigua com
pañera que, según Santa Te
resa de Jesús, no hay nada de 
lo que más huya el diablo que 
del agua bendita.

Es decepcionante meter los 
dedos en la pila y sacarlos más 
secos que un higo, pero si 
razones de peso, por ejemplo, 
sanitarias, se impusieran de un 
modo definitivo o la carencia 
de servidores propiciara esta 
negligencia, a lo mejor ocurri
ría lo mismo que con la famo
sa férula romana.

La férula romana era una 
caña que había en los confe
sionarios, en su parte delan
tera e inclinados hacia ade
lante, que tenían una doble 
aplicación y que utilizaban 
mucho los peregrinos que acu
dían a la Ciudad Eterna, sobre 
todo, si en el largo viaje, el 
roce cotidiano y la diferencia 
de carácteres, había indispues
to a unos con otros.

De una parte, revelaba al 
peregrino impenitente que el 
confesor estaba en disposición 
(te oirle y calmar su desaso
siego espiritual y, de otra, 
actuaba como sacramental pa
ra los fieles que se. acercaban y 
se ponían bajo la férula, con 
objeto de que el sacerdote, 
tocándoles con ella en la ca
beza, al inclinarse pidiendo 
perdón, se les borraran los 
pecados veniales.

Actualmente, en Roma, ya 
no hay cañas o férulas en los 
confesionarios, o al menos, yo 
no he reparado en tal motivo 
litúrgico. ¿Ocurrirá un día lo 
mismo con el agua bendita? 
Dependerá, naturalmente, de 
cuanto hemos dicho antes. De 
todas maneras y, mientras se 
pueda, deberíamos de conser
var el agua: bendita, que siem
pre será un don de Dios.

Cartas al 
director

Erradicar la 
violencia

Nuevamente queremos ha
cerles llegar nuestro agra
decimiento. Ya que no po
demos establecer la comu
nicación individualizada 
que ustedes se merecen, 
deseamos mantener este re
conocimiento periódico, a 
una receptividad que nos 
hace sentir en una tarea en 
común de tanto resultado.

Estamos finalizando el 
año del 40^ aniversario de 
la Declaración Universal de 
los Derechos Humanos y 
nuestra campaña 1988 amar 
al hijo es erradicar la vio
lencia, ha encontrado el 
esperado eco y respuesta en 
la población.

El vehículo de la comu
nicación han sido ustedes, 
que transmitiendo nuestros 
mensajes, repitiéndolos día 
tras día, tras semana, tras 
mes, han conseguido ayu
damos a despertar la con
ciencia y la sensibilidad de 
miles de personas que nos 
han escrito adjuntando el 
recorte de prensa o citando 
el programa de radio y afir
mando enfáticamente: Sí, 
mi hijo me importa, sí, los 
niños me importan, hága
me llegar orientación.

A todos ellos les hemos 
enviado nuestro boletín, nues
tros impresos, nuestro mate
rial de orientación. Una ge- 
neración del año 2000 sana 
y feliz, sería el mayor pre
mio que ustedes y nosotros 
podríamos llegar a recibir.’

Erradicár la violencia, es 
un objetivo común en el 
que muchos, una gran ma
yoría estamos empeñados. 
Erradicar la violencia en el 
parto, en la crianza y en la 
educación del hijo es nues
tro común objetivo.

Las estadísticas indican 
que los hijos deseados, na
cidos en un parto bien aten
dido, amamantados y cria
dos con amor, son llama
tivamente menos propensos 
a accidentes, suicidios, en
fermedades, abusos sexua- 
les,/malos tratos y minusva
lías que los hijos resultados 
de embarazos accidentales, 
partos violentos, y desaten
didos por su madre.

En consecuencia, desear 
tener el hijo, amar al hijo, 
es también prevenir acciden
tes. La actividad de preven
ción primaria, la orienta
ción de padres, la sensibi
lización de la población en 
relación a estos temas, es 
una tarea de orden priori
tario, humana y económi
camente. La prevención pri
maria no luce, sus resulta
dos no se ven, pero se trans
forma en una inversión de 
primer orden. En Estados 
Unidos al reducir en cinco 
millones el número de acci
dentados han producido 
accesoriamente, un ahorro 
de 14.000.000 de dólares a 
las arcas de la Seguridad 
Social y de los hospitales.
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Catedral de Avila. lumbreras Iglesia de Santiago. lumbreras

Avila. Redacción.

El Boletín Oficial de Casti
lla y León publica en su núme
ro 222, del 17 de noviembre, 
resoluciones de la Consejería 
de Cultura y Bienestar Social, 
mediante las cuales se hace 
pública la adjudicación de 
obras de consolidación de cu
biertas en la iglesia de San
tiago, que afectarán también 
al atrio.

En una nueva fase se lleva
rán a cabo obras de restaura
ción en la catedral de Avila y 
se iniciará la rehabilitación de 
la cueva de la Soledad y la 
urbanización del entorno del 
Castillo de Mombeltrán, pró
ximo a aquella. Para tal come
tido se han adjudicado, asi
mismo, las obras por parte de 
la Dirección General de Patri
monio y Promoción Cultural. 
Porlo que se refiere a las obras 
en la iglesia de Santiago, la

Concedidos por la Junta de Castilla y.León_____________ ______ _________

Más de 30 millones para obras de 
restauración en la Catedral, iglesia de 
Santiago y Mombeltrán
• Corresponden a distintas fases del proceso de reparación 

de monumentos
adjudicación de las mismas ha 
sido realizada en favor de la 
empresa Sopsa, S. A. en la can
tidad de 11.339.730 pesetas; la 
rehabilitación de la cueva de 
Soledad y su entorno, en la 
localidad de Mombeltrán, su
pondrá un presupuesto de 
9.950.471 pesetas, que ha sido 
adjudicado a la empresa “Co- 
myg Hernández”, siendo la em
presa “C.P.A.S.A.”, quien se 
encargará de realizar la res
tauración de las cubiertas bajas 

de la catedral de Avila por un 
importede 11.217.351 pesetas.

PAVIMENTACION 
LIENZO NORTE 
MURALLA

Asimismo, en el Boletín de 
Castilla y León mencionado, 
figura la adjudicación de las 
obras de pavimentación del 
lienzo norte de la Muralla, en 
la ronda vieja, de la que ya 
hemos informado en una edi

ción pasada, puesto que las 
obras ya.se han iniciado hace 
unos días. En concreto, junto 
a la zona de San Vicente ya se 
ha levantado un nuevo bordi
llo, para la acera.

Estas obras han sido adju
dicadas a la empresa Soto 
Pardo, S.A., en la cantidad de 
diez millones trecientas seten
ta y ocho mil pesetas.

Estas obras de pavimenta
ción ya tuvieron una primera 
fase, en el lado opuesto de la 

ronda vieja. Dichas obras se 
terminaron hace varios meses.

En lo que se refiere a las 
obras de restauración de la 
Catedral ya han tenido varias 
fases, también en la cuestión 
de la reparación de cubiertas 
de la misma.

Con estas distintas fases son 
ya numerosos los monumen
tos de Avila y Provincia que 
han venido siendo restaurados 
por parte de la Dirección Ge
neral de Patrimonio de la Jun
ta de Castilla y León. Asi
mismo otros están, también, a 
la espera de completar segun
das y terceras fases para su 
total reparación.

Quizá la restauración más 
importante es. la que se está 
llevando, desde hace meses, en 
la totalidad de la Muralla, 
aunque estas de la Catedral, la 
de Mosén Rubí, el Episcopio y 
otras, no carecen de impor
tancia.

Un momento del concierto.

Organizada por el Conservatorio

Actuación de los Jóvenes 
Talentos de Cuprija

Ayer actuó en el Salón de 
Actos del Conservatorio de 
Música de nuestra ciudad el 
grupo de Jóvenes Talentos de 
la Escuela de Cuprija (Yugos
lavia) con motivo de los actos 
organizados en honor de Santa 
Cecilia.

Creada en 1973, la Escuela 
Cuprija acoge a jóvenes espe
cialmente dotados para la mú
sica. Comenzaron sus actua
ciones concertísticas en 1978 
cosechando éxito tras éxito 
desde entonces. -

Es importante reseñar la la
bor pedagógica que supone 
para los jóvenes maestros el 
encuentro continuo con el pú
blico, sus profesores apli

can métodos originales en sus 
enseñanzas adecuándolos a la 
periodicidad de los desplaza
mientos. .

Al margen de la perfección 
que alcanzan como Orquesta 
de Cámara, los alumnos de la 
Escuela actúan frecuentemen
te como solistas, en dúos y en 
formaciones instrumentales sin 
acompañamiento.

La presencia de la joven 
Orquesta yugoslava en Avila 
es tanto más valorable dada la 
limitación de sus actuaciones 
fuera de Yugoslavia.

La Orquesta de Jóvenes Ta
lentos. está formada por solis
tas de edades comprendidas 
entre los 8 y los 16 años.
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Cartelera
Hoy martes, día 22: Don 

Teodoro Aparicio Gutiérrez. 
Avenida de José Antonio, 18. 
Teléfono: 22 01 96.

Mañana miércoles, día 23: 
Hrdo. de don Antonio Vinue
sa. Reyes Católicos, 31. Te
léfono: 21 13 35.

Farmacias
Cine TOMAS LUIS DE 

VICTORIA (Teléf.: 22 00 20).
A las 8 y a las 10,45: HUIDA 
A MEDIANOCHE.

OFRMÇiDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
TesJivo, de 6 a 3,30.

regional. 13,45: Resumen in
formativo local. 14,00: Diario 
hablado de RNE. 14,30: Mi
crófono deportivo. 15,00: Top 
70. 15,30: Estudio 1.503. 
16,30: l ardes de radio. 17,00; 
La radio en la radio. 18,00: 
Vivir para vivir. 19,00: Apues
te por una. 20,00: La hora 
deportiva. 21,00: Un día en 
Castilla y León. 21,30: Radio- 
deporte. 22,00; Retransmisión 
del sonido original de la pelí
cula “Odio y Orgullo”. 23,30: 
El mundo por montera. 01,00; 
Adivina quién mueve esta no
che. 03,00: La radio en la 
radio.

F.M.
06,00: Buenos días. 08,00: 

España a las ocho. 08,30: 
informativo regional y local. 
09,00: La música, aquí. 14,00; 
Diario hablado de RNE. 
14,30: Micrófono deportivo. 
15,00: Top 70. 15,30: Radio- 
cadena pop. 17,00: Populares 
F.M. 20,00: Radiocadena pop. 
21,00; Uned. 23,30: El mundo 
por montera. 01,00; Adivina 
quién mueve esta noche. 
03,00: La radio en la radio.

Trenes
Salida dirección Salamanca

Tren clase H. de salida

Automotor 10,23:
Automotor 17,52
Automotor 20,18

Salida dirección Valladolid

Ojo crítico
Litronas y 
urinarios
Avila. Fernando Alda.

El rincón junto a la Mu
ralla y el Monumento a 
Santa Teresa, en el Merca
do Grande, como muestra 
la fotografía, se ha con
vertido en un lugar de con
sumo de “litronas” y en un 
auténtico urinario, para 
mayor vergüenza de esta 
ciudad.

Las litronas proceden de 
las pandillas de jóvenes 
que se reúnen a beber cer- 
ceva en la zona, y luego 
dejan los cascos de cual
quier manera. Lo del uri
nario porque, parece ser, 
se cerraron los servicios 
públicos que había en la 
Plaza, y aquí nadie se corta 
un pelo para nada.

Esto ya no es surrealis
mo. Esto es vergonzoso. 
Pero, a buen seguro, segui
rán las cosas como siem
pre. Este rincón se está convirtiendo en una vergüenza. lumbreras

Se prolongará hasta el día 27

Radio

ANTENAS

6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de la 
mañana, especial 'reportajes. 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00; Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: 
Viva la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30: De- 
porte-3 (Juan Antonio Hernán
dez). 15,00; Antena de Avila (Car
los de Miguel). 15,30: La espa
daña (Los nrartes. Antena del 
Campo). 16,00: Viya la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia •,. 
(G.^ Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M. A. García Juez). 18,00; Viva la 
gente que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: 
Antena de Castilla y. León (A. 
Luis González). 19,15: Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva la 
gente de la música (José Ramón 
Pardo). 20,30; Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juan Luis Cano). 
21,30; La salud es ló que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30: 
Hora cero (José Luis Balbín). 
24,00: Supergarcía en la hora cero 
(José María García). 1,30; Polvo 
de estrellas (Carlos Pumares). 
4,00: Repetición Supergarcía.
NOTA: De 10 a 22,00 horas se ofrece
rán informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las 
medias. De 22,00 a 5,00 horas, infor
mativos coincidiendo con las horas.

Radío 80. Serio Oro-96.4. FM 
Stereo.—24 horas de la mejor 
música con las mil mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.

PROGRAMACION DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

O.M.

06,00: Buenos días. 08,00; 
España a las ocho. 08,30: In
formativo regional. 08,45; In
formativo local. 09,00; Volver 
a empezar. 13,30; Informativo

R. Electrotrén Hendaya 9,37 
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54 
R. U.T., León Santander- 10,27 
Tr. UT, a Valladolid ' 10,50 
R. Electrotrén a Gijón 11,32 
Tr.TJT. a Medina del Campo 13,25 
R. Naranco a Gijón (1) 13,58 
Talgo Pend. Coruña-Vigo 14,46 
Rápido U.T. a Burgos 15,41 
Talgo Pendular a Gijón 16,18 
Rápido Talgo a Santander 17,06 
Semidirecto U.T. a Palencia 20,42 
Rápido UT. a León 21,23 
Talgo a Valladolid 21,55 
Atlántico Exp. Ferrol 23,19 
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47 
Exp. Hendaya-Pamplona 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontev. 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1,12 
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid

Expreso a León (2) 4,35
Tranvía UT. (3) 5,42
Cantabria expreso 5,47
Costa Vasca 6,00
Costa Verde 6,07
Tranvía UT. 6,12
Rías Bajas Exp. ’ 6,33
Atlántico Exp. 6,54
Rías Altas Exp. 7,05
Exp. Irún Pamplona 7,21
Tranvía UT. (4) 7,49
■Tranvía UT. (5) 7,57
Rápido Talgo (6) ' 8,35
Automotor 9,28
Rápido Talgo (7) 10,10
Rápido UT. 10,35
Tranvía UT. (8) 10,57
Automotor, 12,02
Rápido electrotrén 13,28
R. Gijón-Alic. (S). (9) 13,47
Tranvía, UT (8) 13,57
Rápido electrotrén 14,30
Rápido, UT 15,35
Tranvía UT. - 16,57
Automotor 17,48
Tranvía, UT 17,52
Talgo Pendular 18,15
Rápido Ter 18,50
Tranvía, UT 18,57
Rápido UT 19,13
Rápido UT 19,25
Rápido Talgo 20,00
Talgo Pendular 20,13
Tranvía, UT (4) 20,20
Tranvía UT. 20,57
Rápido, UT 21,19
Automotor ( 10) 22,06
(1) .Domingos
(2) Sig. fest. excep. 12-10 y 

26-12. .
(3) Laborables
(4) Diario sólo del 13-12-87 al 12-1- 

88; del 26 al 31-3-88; del 3 al 8-488.
(5) Diario excep. id. id. id.
(6) Diario excep. dom. y 12-10, 9-* 

11 y 25-12-87
(7) Domingos y 12-1-, 9-11 y 25- 

12-87.
(8) Lab.excepto sábados
(9) Sábados '

(10) Fest. excep. Il-lü, 9-11 y 25- 
.12-87

Semana Cultural en la Residencia de 
Pensionistas de la Seguridad Social
Avila. Redacción.

Ayer comenzó la Sema
na Cultural Recreativa en 
la Residencia de Pensionis
tas de Avila, promovida 
por el Ministerio de Asun
tos Sociales y el Instituto 
Nacional de Servicios So
ciales.

Los actos, que conclui
rán el día 27 con la actua
ción, en el Salón de Actos 
de la Residencia, del grupo 
teatral JUERA con la obra

Pastas de Yema 
Pastas de Almendra 
Especialidad 
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

... . 1 . ■ .

J. TRUJILLO
TOCOGINECOLOGO

Consulta de
Planificación familiar
Canica Santa Teresa

Tfno. 22 14 50, previa petición de hora
C.M. a” 70

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

de Jorge Llopis “Los Peló- 
pidas”, incluyen hoy una 
visita a la fábrica Sociedad 
Europea de Galletas, S.A., 
y una conferencia médica 
sobre “Ulcera gastroduo
denal” a cargo de la docto
ra Pérez.

El miércoles, día 23, ha
brá por la mañana, una 
sesión especial de Bingo en 
la Sala de Juegos y la 
actuación, ya por la tarde, 
del Grupo Artístico Hogar 
de Béjar.

El jueves 24 de noviem

bre, a las 9,30 horas se 
emprenderá excursión a 
Talavera de la Reina, con 
comida en la Residencia de 
Pensionistasdel INSERSO.

Proseguirán las actua
ciones teatrales el viernes, 
con la presencia del grupo 
de Teatro del Hogar Puen
te Colgante de Valladolid.

El sábado, en la cafete
ría del Centro, habrá baile 
con orquesta, con invita
ción a sangría durante el 
descanso.

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50
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Once años lleva en Avila la Hermandad 
de Donantes de Sangre Sin mordaza Fernando Alda

Avila. F. Palacios.

El próximo 26 de noviem
bre, la Hermandad de Donan
tes de Sangre de Avila cele
brará su IX Asamblea General 
Provincial Ordinaria en el Au
la Magna del Colegio de Medi
cina de nuestra ciudad.

El motivo principal de esta 
Asamblea es reunir a los do
nantes en una celebración don
de se premiará, con diplomas, 
a todos aquellos que se hayan 
distinguido por su número de 
donaciones hasta esa fecha. 
Según Jesús Grande, presi
dente de la Hermandad, “el 
número de donantes ha aumen
tado, lo cual no quiere decir 
que seamos suficientes. Es pre
ciso que se lleven a cabo cam
pañas a nivel nacional que 
incentiven al ciudadano a co
laborar. En este sentido hemos 
de decir que la publicidad no 
nos ayuda en absoluto, cuando 
el problema de las reservas de 
sangre en los hospitales afec
tan a todo el mundo”.

Para donar sangre tan sólo 
es necesario tener más de 18 
años y menos de 65. Aunque la 
Hermandad consigue un pro
medio de 200 bolsas de sangre 
al mes, recorriendo pueblos de 
la provincia en vehículos faci
litados por la Cruz Roja y sin 
percibir absolutamente nada 
por ello, Jesús Grande se queja 
de lo que al parecer resulta un 
problema insalvable en Avila: 
el descenso en el número de 
jóvenes. Nuestra población es' 
una de las que mayor porcen
taje de ancianos posee en el 
país, a ello hay que añadir que

Curso de actualización
Sociales para profesorado

en Ciencias

Avila. Redacción.

Hoy comienza, promovido 
por el Ministerio de Educa-

UN PLACER 
PARA SU 
PALADAR 
CONFITERÍA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

loS jóvenes, en su mayoría, 
cursan sus estudios fuera y 
desempeñan oficios en otras 
ciudades. La importancia de 
estos potenciales donantes es 
clara. Actualmente, la Herman
dad consigue un gran número 
de donaciones en la Escuela de 
Policía, 65 en el mes de enero.

Desde 1977, la Hermandad 
de Donantes de Sangre viene 
realizando una labor callada 
al servicio de nuestra comuni
dad. De los 320 carnets emiti
dos el primer año, en 1988 se 
han pasado a los 855.

Jesús Grande, en declara
ciones a EL DIARIO DE AVI
LA, afirmó que en toda la 
provincia puede haber un total 
de 5.000 donantes con carnet 
de los cuales concurren habi
tualmente a los centros de 
donación unos 2.000.

“En este período hemos alcan
zado cotas muy aceptables que 
nos permiten augurar un futu
ro más tranquilizador para las 
necesidades hemoterápicas de 
nuestros hospitales, sin olvi
damos de los problemas, pero 
poniendo por encima los fines 
que perseguimos a pesar de las 
dificultades propias de toda 
obra humana. Toda esta labor 
coincide siempre con nuestros 
deseos de perfeccionar los me
canismos que propicien y cui
den la hemodonación para po
der atender la demanda de 
sangre”, en palabras de Jesús 
jGrande.

En este año se han realizado 
un total de 2.607 donaciones 
en la Residéncia “Nuestra Se
ñora de Sonsoles”, cifra que 
demuestra una positiva evolu

ción y Ciencia, un curso de 
Actusdización Científico-Didác
tica en Ciencias Sociales que 
se prolongará hasta el 21 de 
diciembre.

Dividido en cinco grandes 
apartados, que van desde la 
Psicología del Adolescente y 
del Aprendizaje, Sociología de 
la Educación y Actualización 
Científica hasta la Actualiza
ción Didáctica, hoy correspon
de el turno al monográfico 
sobre la Teoría y Desarrollo 
Curricular. 

ción con respecto al primer 
año de creación de la Her
mandad, que tuvo un total de 
368.

Estas 2.607 donaciones equi
valen a 1.173,15 litros.

Las salidas realizadas en pue
blos de la provincia abulense 
han supuesto, desde el 1 de 
enéro al 4 de octubre pasado, 
un número de litros de sangre 
próximo a los 542.

Carlos Blanco Bermejo, Vi
cente Cerrudo Alvarez, José 
Antonio García Soria, Alfon
so Gómez Campillo, Eusebio 
González Jiménez, José Luis 
Hernández Lázaro, José Jimé
nez Martín, Manuel Sánchez 
Sáez y Luis Santamaría Pérez, 
en datos recogidos hasta el 15 
de octubre realizaron veinti
cinco o más donaciones.

ACTOS

La XI Asamblea General 
Provincial Ordinaria de Do
nantes de Sangre tendrá su 
apertura a las 18,00 horas con 
la celebración de una Santa 
Misa en el Real Monasterio de 
Santo Tomás.

Posteriormente, ya en el 
Aula Magna, el presidente de 
la Hermandad hará lectura del 
acta de la anterior Asamblea. 
Se. efectuará un balance de 
cuentas de tesorería y se hará 
entrega de diplomas, placas de 
honor y miembros de honor.

Tras las cuestiones y suge
rencias que planteen los miem
bros de la Hermandad, se clausu
rará la Asamblea por la Autori
dad que la presida.

Este monográfico se desarro
llará hasta el próximo viernes.

Tras el vino de honor que se 
servirá a los asistentes a la 
inauguración del Curso, Dolo
res Bellver, del Ministerio de 
Educación y Ciencia, hablará 
sobre “El papel del profesor en 
el área de Ciencias Sociales”.

Mañana, a las 9,30, Raimun
do Cuesta, del Grupo Cronos 
de Salamanca, tratará el tema 
de “La situación actual de la 
enseñanza de las Ciencias So
ciales: El caso de la Historia”.

Protección de entornos
La Dirección General de 

Patrimonio de la Junta ha 
abierto expedientes para la 
protección de los entornos 
de 15 monumentos históri- 
co-artísticos de nuestra ca
pital, como ya hemos veni
do informando.

Todo lo que sea la pro
tección de entornos de mo
numentos es un paso hacia 
adelante en cuanto al cui
dado que merecen los mis
mos y, también en cuanto 
al cuidado que merece 
nuestra Capital. Han sido 
numerosas las agresiones 
que, por falta de un control 
exhaustivo, han sufrido mu
chos edificios artísticos 
abulenses en épocas pasa
das. Ahora bien, el control 
no debe convertirse nunca 
en cortapisas, en trabas, en 
retrasos, a los que con 
demasiada frecuencia nos 
tienen acostumbrados, a la 
hora de conceder licencias 
de obras en esos entornos.

Y no siempre, todo hay 
que decirlo. Patrimonio o 
sus responsables cuentan 
con la verdad absoluta; ahí 
está el ejemplo sangrante 
del Convento de Santa Ana, 
que está dejando de pare
cerse a lo que fue y al que 
están llenando de agujeros, 
por todas partes, que lleva 
ya varios proyectos. 0 está 
el caso de la calle San Se
gundo, en la que cierto di
rector general se empeñó en 
no poner almenas, o en la

Fiestas en la Escuela de 
Magisterio de Avila

Avila. Redacción.

A^^er dieron comienzo, 
con diversos actos, las fies
tas de la Escuela de Magis
terio de Avila. Para hoy 
está previsto que se cele
bren diversas competiciones 
deportivas y, a las 19 horas, 
en el Teatro Avenida, repre
sentación de la obra “La 
Terapia”, de Rafael Ponce.

El miércoles, a las 10,30, 
misa; alas 11,30, ginkana; a 
las 16,30, proyección cine- 
motográfica; a las 18,30, 
festival cómico-taurino y. 

que se consintió en su día la 
construcción del adefesio 
que tenemos.

Debe existir un control 
en cuanto a normas de edi
ficación, en cuanto al uso 
de materiales, en cuanto a 
cómo será la fachada o qué 
elementos de un edificio se 
han de respetar, pero no 
debe existir nunca paterna
lismo y verdades absolutas 
ni, por supuesto, retrasos 
de ningún tipo, y en esto la 
Administración tiene mu
cho camino por andar y 
mucho que aprender, para 
no perjudicar a los ciuda
danos.

El Patrimonio histórico- 
artístico es muy importan
te, eso es algo que está claro 
siempre, pero quizá la Admi
nistración debería descen
tralizarse en estos temas, y 
dejar en manos de los Ayun
tamientos, la protección de 
esos entornos, como una 
forma de agilizar trámites. 
Al fin y al cabo el Ayunta
miento es la máxima insti
tución de gobierno de una 
ciudad o de un pueblo y 
estas cuestiones también le 
competen. Eso sí, este con
trol del Ayuntamiento o 
esas facultades para inter
venir en el casco histórico- 
artístico deben tener una 
serie de garantías, que-pue- 
den estar fijadas perfecta
mente en la ley, y sobre las 
que se debe ejercer una vigi
lancia para su cumplimiento.

por último, fiesta en la Dis
coteca Artis.

JUEVES

Alas 12 horas deljueves, 
futbito. Por la tarde,.a las 
16,30, proyección cinema
tográfica. A las 18,30, con
ferencia a cargo de José 
Luis Martínez Herrador, so
bre “Crisis de la Adoles
cencia y entrada en la vida 
adulta”. A las 20 horas, 
concierto del grupo folk 
“Cormac”. Finalmente, tra
ca y clausura.
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Julio Barbero 
expone 
en Valladolid

Avila. Redacción.__________
El pintor abulense Julio Bar

bero Sánchez expondrá, indi
vidualmente, en Valladolid, del 
28 de noviembre al 8 de diciem
bre, en la Sala del Banco de 
Bilbao-Vizcaya en esta capital 
castellana. Asimismo ha sido 
seleccionado para representar 
a Avila en el “Salón de Otoño” 
que se está celebrando durante 
estos días en Valladolid, tam
bién, y que se verá prolongado 
hasta el día 27 de este mes. En 
este Salón presenta su obra 
“Según las escrituras”.

En la exposición que prota
gonizará individualmente pre
senta bodegones, figuras, esce
nas, la figura ante el paisaje, 
paisajes con figuras e impre
siones, en un total de 37 
cuadros.

Blanca García Vega ha dicho 
de él y de su pintura que 
“bodegones y paisajes con figu- 
ras son las dos vertientes de la 
pintura de Julio Barbero, que 
pertenecen a dos espacios dife
rentes. En los bodegones hay 
una preocupación por lo con
creto, por el objeto, por las 
calidades y sus contrastes. Pe
queñas figuras en un paisaje 
remoxddo, romántico y evanes
cente, transmiten una sensa
ción de conmoción y fuga hacia 
lo alto. Son estos cuadros lo 
más subjetivo del pintor, frente 
alaconcreción del objeto inme
diato. Son su alma y sus en
sueños, repetidos una vez en 
trayectoria que se pierden y en 
las dos mujeres que hablan 
entre sí misteriosamente, como 
en las pinturas goyescas de la 
España negra. Se advierte un 
gran interés por pintar con 
una técnica trabajada y, sin 
embargo, la soltura que mani
fiesta en sus paisajes visiona
rios dejan traslucir lo más per
sonal, lo irracional y lo mejor 
de sí mismo”.

Lunes, 21 de noviembre de 1988 Director: José Manuel Serrano Alvarez Precio: 55 pesetas

Hoy
Exposición de 
Alberto 
Bañuelos

EI escultor burgalés Al
berto Bañuelos expone, 
durante estos días, en la 
Sala de Caja Salamanca, 
en nuestra Capital.

Página 3

El Ayuntamiento 
de Arenas 
aprobó realizar 
un proyecto 
para promover 
el desarrollo 
turístico

En la última Comisión 
de Gobierno se acordó 
llevar a cabo un estudio 
para promover el turismo 
en Arenas de San Pedro.

Página 8

La A.D.
Las Navas ganó 
al líder de 
Preferente 
a domicilio

La A.D. Las Navas ven
ció por 0-1 al líder del 
Grupo C de Regional Pre
ferente, Whisky DYC, en 
Palazuelos de Éresma.

Página 13

El Diocesano 
rozó la victoria 
frente al Trébol 
Grupo 
Covadonga

El Colegio Diocesano 
estuvo a punto de ganar 
ayer al Trébol Grupo Co
vadonga en partido de li
ga de Segunda División. 
El resultado final fue de 
74-77, en un encuentro 
muy competido,

. Página 19

Reunión de la 
numerosa familia 
Campillo

Avila. Redacción.__________
Los componentes de la fami

lia Campillo, que son numero
sos y se encuentran disemina
dos por toda la geografía es
pañola, han decidido tener un 
encuentro el próximo día 4 de 
diciembre en Avila. Para el 
efecto celebrarán una misa en 
el Santuario de Sonsoles. Pos
teriormente tendrán un al
muerzo.

Ejercicios de Tiro 
en “Fuente
El Soplo”
Avila. Redacción. ______

El próximo día 25 de este 
mes tendrán lugar, en el campo 
de “Fuente El Soplo” de nues
tra Capital, una serie de ejerci
cios de tiro, entre las 8,00 
horas y las 17,30, según una 
nota del Gobierno Militar de 
Avila, a cargo de la Compañía 
de Encuadramiento de la Aca
demia de Intendencia.

: Al fin, victoria del Avila frente al Jaén
El Real Avila ganó por 2-1 

al Real Jaén en partido de liga 
de Segunda División “B”, Con 
esta victoria parece que se ha 
roto el maleficio del conjunto 
abulense que llevaba dos me
ses sin conocer la victoria en 
partido oficial de liga. El par
tido tuvo dos partes bien dife
renciadas. Durante el primer

tiempo, el Real Avila, atiesar 
de los nervios que atenazaban 
a sus jugadores, supo dominar 
la situación y superar al equi
po jienense con una relativa 
facilidad.

Tras el descenso, y una vez 
que los visitantes consiguieron 
su gol, volvieron los nervios al 
conjunto que entrena Tejedor

y se desorientaron en el cam
po.

El primer gol abulense lo 
conseguía el goleador Yeli a 
pase de Antonio en el minuto 
19. Fue una jugada de Frías, 
que disparó desde el borde del 
área, liega el balón a Antonio, 
que cede a Yeli y éste marca.

En un momento psicológico

llegaba el segundo gol abu
lense, el minuto 44. José Mari 
comete un claro penalty sobre 
Quiñi, que Cruz Heredia, de 
forma magistral, transforma.

El tanto del Real Jaén fue 
fruto de una jugada ensayada; 
José Mari pica el balón sobre 
Márquez y éste, solo, marca.

Páginas 11 y 12

Asistieron el presidente de la Diputación 
y los alcaldes de los tres municipios

Arenas, Candeleda y Poyales 
tratan sobre el Proindiviso

Cualquier solución que se dé sobre el tema del proindiviso 
reclamado por Poyales del Hoyo “Tiene que ser sin causar 
ningún perjuicio ni económico ni social” a las partes afectadas 
por el mismo, Arenas de San Pedro y Candeleda. Esta fue una de 
las conclusiones a las que llegaron los representantes politicos de 
los respectivos ayuntamientos citados en una reunión que se 
celebró en privado en la Casa Consistorial de Arenas de San 
Pedro.

Da solana
José Manuel SERRANO

Tras dialogar y exponer sus 
puntos de vista los distintos 
portavoces de cada uno de los 
grupos políticos de las tres 
corporaciones —sólo faltó el 
del CDS de Arenas y el del 
PSOE de Candeleda— emitie
ron un comunicado en el que 
señalan que “por parte de los 
representantes de Arenas y Can
deleda se dejó bien claro que 
quieren uná solución que ter
mine con la imagen que se 
viene dando de que quieren

LOS GRANDES EXITOS EN
VÍDEO CLUB

LAS NIEVES
SU VIDEO CLUB

tener algo que no es suyo”.
Afirman, asimismo, que, en 

base a la defensa de los intere
ses y derechos de los pueblos 
de Arenas y Candeleda, hay 
que evitar cualquier perjuicio 
para estos dos municipios.

“Visto que ha habido prece
dentes similares —añaden— 
en otras provincias españolas, 
el único acuerdo al que se ha 
llegado es que jas siguientes 
reuniones y gestiones para so
lucionar el tema tendrán que 
ser con la unanimidad de to
dos los grupos políticos con 
representación en la.s tres 
corporaciones.

Esta reunión, en la que tam
bién estuvo presente el presi
dente de la Diputación Pro
vincial, Daniel de Fernando, 
es la primera que se celebra 
para tratar de encontrar al
guna vía de solución a las peti
ciones de término municipal 
por la villa de Poyales del 
Hoyo.

Lo del agua ¿está claro?

C
OMO se esperaba, la empresa Sogesur será la que, a 
partir del 1 de enero próximo, se haga cargo del Servicio 
de Agua de la Ciudad de Avila. El Ayuntamiento de la 

Capital lo decidió asi, por mayoría de votos, en el transcurso de 
un largo Pleno Municipal en el que, en el fondo, nada nuevo se 
dijo, por parte de ninguno de los grupos políticos, sino que 
cada cual sé ratificó en lo que han venido manifestando 
últimamente.

E
L grupo mayoritario, el CDÍS, ha conseguido, con 
mayoría absoluta, imponer su decisión. Todos estamos 
de acuerdo en que en una democracia, los votos son los 

que deciden. A mí, personalmente, me hubiera alegrado más 
que un asunto tan importante se hubiera hecho no sólo con los 
votos de quienes tienen la mitad más uno de los concejales, sino 
con algunos más. Lá culpa de qpe ésto no se haya conseguido la 
tienen los cuatro grupos politicos que conforman la Copora
ción Municipal de Avila.

M
t explico: Nadie ha dado su brazo a torcer, como 

vulgarmente de dice, y cada uno ha mantenido unos 
criterios distintos. Al CDS le bastaban sus votos, es 

cierto. Pero hubiera ganado más puntos ante la ciudadanía si 
este tema lo hubiese llevado de otra forma, con menos obscu
rantismo y con menos prepotencia. Así, como suena. Tal vez 
haya existido en algunos responsables centristas del Ayunta
miento excesivo celo en hacer las cosas bien, lo que, al final se 
ha traducido en que la foma elegida no ha sido la adecuada. 
Ha habido, pues, error político que pudo hqberse evitado con 
un puco más de tacto y tendiendo todos los puentes que 
hubieran sido necesarios.

L
OS conservadores de Alianza Popular tampoco pueden 
salir bien parados. Ellos votaron en contra de la priva
tización del Servicio —un error total porque nadie se 

explica que un partido de derechas se oponga a que las 
empres'as privadas puedan gestionar servicios públicos que 
funcionan mal — . De aquel “no" a la privatización, se han 
pasado ahora a la defensa a ultranza de una empresa concreta, 

(Pasa a úllinia págiiiaj.

Cien años contando las cosas 
que pasan aquí. Cien años 
defendiendo los intereses de 
esta Tierra y de sus gentes. 
Cien años haciendo abulensis- 
mo. Hermosa tarea.,.

El Eco DE LA Verdad H BÚD BHim 
1888 1898 1988

SUCESOS «iMiiiBi

Siete detenidos en 
las últimas horas
Avila. Redacción.

Por miembros de la Comi
saría de Policía de Avila han 
sido detenidos; J.G.S.G., de 20 
años de edad, natural y vecino 
de Avila, como presunto autor 
del delito de utilización ilegí
tima de vehículo de motor 
(ciclomotor), y L.G.Z,, de 18 
años, también nacido y domi
ciliado en Avila, como pre
sunto autor del mismo delito.

Por Fuerzas de la 123.^ Co
mandancia de la Guardia Civil, 
han sido detenidos: J.J.F.G., 
de 16 años, natural de Madrid 
y vecino de Getafe (Madrid), 
como presunto autor del delito 
de robo de vehículo a motor en 
la localidad abulense de El 
Tiemblo. Al igual que el ante
rior, ha sido detenido E.R.C., 
de 17 años, nacido en Renes 
(Francia) y vecino de El Tiem
blo.

Por presuntos autores del 
delito de falsificación de bille
tes de 5.000 pesetas fueron 
detenidos A.V.D.S.B., de 29 
años, natural de Santa Mar- 
guerida Da Coutada (Portu
gal), y vecino de San Miguel 
Do Rio Torto (Portugal), y 
M.C.D.S., de 27 años, nacido 
en Mirandela (Portugal), con 
domicilio en Miranda Do 
Corvo (Portugal).

Como presunto autor del 
delito de contrabando, ha sido 
detenido M.J.F.C., de 24 años, 
natural de San Martín de la 
Vega (Madrid) y vecino de 
Alcaudete de la Jara (Toledo).

En el momento de su deten
ción le fueron ocupados 350 
cupones de la lotería ilegal 
A.M.E., por valor de 35.000 
pesetas. Al mismo tiempo se le 
considera proveedor de varios 
vendedores ambulantes de Gui
sando, El Arenal y Arenas de 
San Pedro, que durante los 
últimos tres meses han ven
dido cupones de la citada lote
ría ilegal por valor de 1.000.000 
de pesetas, según fuentes del 
Gobierno Civil.

Robo en un bar
Ayila. Redacción.

En la Comisaría de Policía 
de Avila ha sido denunciado el 
robo que autor o autores des
conocidos perpetraron en el 
bar “Los Abanicos”, sito en la 
calle Fray Luis de San José, 
número 6 de esta capital, según 
fuentes del Gobierno Civil.

Los autores del hecho se 
apoderaron de un vídeo valo
rado en 160.000 pesetas y nu
merosas cajetillas de tabaco, 
por valor de 60.000 pesetas así 
como del contenido de las má
quinas recreativas cuyo valor 
se desconoce.

En el Puesto de la Guardia 
Civil de Cebreros, ha sido de
nunciado el robo llevado a 
cabo, en la tarde del pasado 
viernes, en el interior del cole
gio de EGB de la citada lo
calidad.

Tras penetrar por una ven
tana, autor o autores descono
cidos, se apoderaron de un 
televisor en color, un vídeo y 
un radio-cassette, cuyo valor 
asciende a urias 158.000 pe
setas.
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Sin él no puede sacarías a concurso

£1 Ayuntamiento espera la 

autorización de Hacienda para 
acceder a créditos destinados a obras
(Viene de primera página)

Avila. Fernando Alda.

La tercera partida presupues
taria que, al igual que la ante
rior está a la espera de la auto
rización de Hacienda, contem
pla la ejecución de 4 obras que, 
también habrán de salir a con
curso. Estas obras son el colec
tor norte, con 22 millones de 
pesetas, las expropiaciones del 
Voltoya, con 57 millones, el 
cerramiento del Parque de Bom
beros, con 10,5 millones y el 
acondicionamiento del Merca
do de Ganados, por valor de 
16,5 millones de pesetas, apro
ximadamente.

La primera partida^presu- 
puestaria contempla obras que 
ya se han iniciado ’dúrante 
estos días, como es la urbani-

El alcalde, en unas 
jornadas sobre empleo

La Comisión de
Servicios estudia 
la electrificación 
de Becerril
Avila. F.A.____________

La Comisión de Servi
cios del Ayuntamiento, en 
su reunión de hoy, tratará 
temas relativos al Fondo 
de Cooperación Local, así 
como los proyectos de la 
electrificación de la Presa 
de Becerril, la urbaniza
ción de la calle Burgohon
do y otros.

Por otra parte la Comi
sión de Cultura, en su 
reunión de mañana, abor
dará las siguientes cues
tiones: Borrador del pre
supuesto para las Fiestas 
de Navidad y Reyes, con
venio deportivo entre la 
Casa Social y el Ayunta
miento, así como las pro
puestas de subvenciones 
culturales.

VIAJE DEL ALCALDE

Durante los próximos 
días 24, 25 y 26 del pre
sente mes el alcalde de 
Avila, Antonio Encinar, 
asistirá en Pamplona a 
unas jornadas sobre em
pleo. Estas están patroci
nadas por la Dirección 
General de Empleo de la 
Comunidad Económica 
Europea; están organiza
das por la Fundación de 
Desarrollo Cooperativo y 
Empleo Social, coordina
das por la Asociación Na
varra de Empresas labo
rales y cuentan con la co
laboración del Gobierno 
autónomo navarro. Anto
nio Encinar asiste a las 
mismas en su condición 
de presidente de la Comi
sión de Empleo de Iq Fe
deración Española de Mu
nicipios.

zación de las calles Cozuelo y 
Zamora, con un coste de 8,9 
millones de pesetas, o se co
menzarán en breve. Estas obras 
son las siguientes: alumbrado 
Polígono Industrial, 835.0(M) 
pesetas; pavimentación Trave
sía Santa Catalina, 2,1 millo
nes, alumbrado interior de las 
Murallas, casi 12 millones de 
pesetas^ alumbrado nionumen- 
tos, 2,4 millones y muro de El 
Rastro, 20 millones de pesetas. EI acondicionamiento del Mercado de Ganados, una de las obras que saldrán a concurso lumbreras

COMPRE UN
GASOLINA y 
DIESEL!!!

AHOKRISL^-^

■0FX a^^
PLAZO A ESCOGER 1 AÑO 2 AÑOS 3 AÑOS 4 AÑOS

Entrada ■ 10% 10% 10% 10%

Cuotas anuales 12 12 12 12

Pago mensual por 
cada 100.000 ptas 
aplazadas

8.658 4.575 3.269 2.658

Tasa de recargo 
anual por' 
aplazamiento 3,9% 4,9% 5.9% 6,9%

Tipo de interés 
anual equivalente 7,2% 8,7% 9,9% 10,7%

y con

PROMOCION VALIDA EN:

J MANSO MOTOR, S.
Ctra Valladolid, Km. 1,300 - AVILA 
Teléfono 22 18 62 / 22 30 62

R cassett stereo
GRATIS

y en su red de Servicios en la Provincia
CONSULTEMOS'

• Promoción no acumulable a otras en vigor de Ford España
• Promoción válida para cualquier modelo de Ford Fiesta gasolina o diesel

NOVIEMBRE

;

1

!
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Deberían recogerse de Ia calle los vehículos abandonados lumbreras

Vehículo abandonado frente a 
La Encarnación
Avila Redacción;

Este vehículo que aparece en 
la fotografía lleva ya varios días 
abandonado junto al Monasterio 
de La Encarnación De momento 
alguien se ha llevado una rueda 
del mismo, y no es de destacar que 
en los próximos días, si no se 
retira pronto de la vía pública, 
reciba otro tipo de agresiones.

Son varios los vehículos que 
permanecen abandonados con 
demasiada frecuencia en nues
tras calles. En este sentido la Po
licía Municipal debería tener 
una mayor vigilancia, para que 
sean retirados de la vía pública, 
con prontitud, y no constituyan.

Actos

como en numerosas ocasiones, 
un verdadero estorbo, a la hora 
de circular y de aparcar.

La medida de retirar estos ve
hículos, sobre los que ya hemos 
hablado en otras ocasiones, va 
en bien de todos, incluso si des
de un punto de vista de estética 
se mira En este caso ya resulta 
evidente que este vehículo no 
pinta nada junto al monasterio.

Sería bueno que la Policía 
Municipal efectuase un amplio 
reconocimiento por las calles de 
la ciudad, y que se llevase a cabo 
una recogida de los vehículos 
abandonados, de una vez por 
todas.

MESA REDONDA SOBRE LA 
PROBLEMATICA DE LAS 
VIVIENDAS

Hoy martes, día 22 de 
noviembre, tendrá lugar la 
última mesa redonda^ del 
ciclo sobre la problemática 
de las viviendas, organiza
do por la Asociación de 
Amas de Casa, Consumido
res y Usuarios de Avila y 
Provincia Dicha mesa re
donda se celebrará a las 
17,30, en la sede de la Aso
ciación, en la calle Esteban 
Domingo de nuestra Capi
tal

El tema que se desarro
llará hoy es el referente a 
alquileres, con especial 
hincapié en contratos de 
arrendamiento, renta reso
lución de los contratos de 
arrendamiento y otros.

En el ciclo intervienen 
representantes del Colegio 
de Arquitectos, del de Apa
rejadores, constructores. 
Junta de Castilla y León, 
representantes de la Omic, 
representantes de institu
ciones financieras. Cámara 
de la Propiedad y abogados.

CONFERENCIA DE 
SANCHEZ BELLA

A las ocho de la tarde de 
hoy, Alfredo Sánchez Bella 
director del Departamento 
de Asuntos Legislativos de 
la CEOE, en el salón de 
actos de la Federación Abu
lense de Empresarios, pro
nunciará una conferencia 
sobre “La empresa ante la 
nueva legislación en mate
ria de Sociedades”.

En la conferencia tratará 
aspectos, de sumo interés 
para los empresarios, tales 
como el capital mínimo de 
las futuras sociedades, sus 
estatutos, responsabilidad 
administrativa de los actos, 
etcétera

Paseo central de San Antonio. Demasiada hojarasca sin recoger lumbreras

Acumulación de hojarasca en el 
Parque de San Antonio
Avila Redacción

La cantidad de hojas caídas de 
los árboles que se han acumula
do en el jardín de San Antonio en 
nuestra Capital constituye una 
molestia para aquellos abulen
ses que pasean o descansan en el 
mismo.

Cierto es que, estéticamente y 
románticamente, là imagen pue
de ser bellísima, por los distin
tos amarillos y rojos, como si de 
fuego se tratase que nos ofrece 
este hermoso parque abulense 
en el otoño. Eso no se puede 
negar bajo ningún punto de 
vista

Otra cosa es ya que el Ayunta
miento cuide o no la limpieza de las 

zonas verdes. En este caso pare
ce un tanto descuidada y, si la 
hojarasca no se retira ahora en el 
futuro puede ser más molesta 
aún-

A pesar de los valores estéti
cos que puede tener, es absolu
tamente necesario retirar la ho
jarasca, antes de que, para atra
vesar el parque, tengamos que ir 
nadando entre ella como si de 
un inmenso lago se tratase. ■

El personal de que dispone el 
Ayuntamiento es escaso, es cier
to, pero en determinadas ocasio
nes se debería tener en cuenta 
que hace falta aumentar su nú
mero, así como los medios de 
que se disponen, para ofrecer un 
mejor servicio a los ciudadanos.

LA ADRADA

•AVILA

AREVALO
PIEDRALAVES

25-15-37 CASAVIEJA

SERVICIO URGENTE

• AVILA - VALLE DEL TIETAR
VALLE DEL TIETAR - AVILA

Vehículos llenos de vida

DE PAQUETERIA
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA

• AVILA - AREVALO
• AREVALO - AVILA

AVISOS
•ARENAS 37-16-61 PEDRO BERNARDO

(911 8-67-81 -24
38-70-08

CANDELEDA
• SOTILLO

VILLAREJO DEL VALLE

38-00-37
(911 8-66-08-82 MOMBELTRAN

(911 8-67-00-92
38-60-70

38-62-85
30-00-08

(911 8-66-50-71

CUEVAS DEL VALLE
EL ARENAL

CON NUESTRA FLOTA RENAULT

38-64-03
37-50-09

INVOLCA
Las Mesitas trasladables 

indispensables para 
su Oficina

Mesitas Trasladables para 
máquinas de Escribir.

Mesas, Trasladables o Fijas, 
para Ordenadores, Terminales, 

Fotocopiadoras, Impresoras, 
Telex, etc.

Mesas, Trasladables o Fijas, 
para toda clase de máquinas 

de Oficina.

PIDALAS A SU PROVEEDOR 
o solicite mayor infirmación a:

INVOLCA SA
Nápoles, 173 - Tel. 231 77 61 

08013 BARCELONA
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Un àbulense gana en Salamanca 250 millones 
de pesetas por un décimo de lotería

Salamanca. Lid, por Pedro Casado..
Fidel Peleteiro Martín, de 50 años de edad, natural de 

Malpartida de Corneja (Avila), residente en Salamanca, que 
actualmente gana 67.000 pesetas como empleado del salón 
“Picadilly” de máquinas electrónicas recreativas de la Plaza 
del Ejército, ha pasado a ganar cien mil pesetas diarias como 
renta de los doscientos cincuenta millones de pesetas 
depositados en el Banco de Castilla en un décimo de lotería 
supermillonario.

El es el afortunado po
seedor del décimo con el 
número 68.947, sección 3, 
de la serie 11, que fue 
agraciado con la respetabi
lísima cantidad de 250 mi
llones de pesetas, en la 
Lotería Nacional.

Fidel se encontraba el 
lunes trabajando como si 
tal cosa, facilitando fichas 
y cambio de monedas a los 
clientes que se entretenían 
con los juegos de las má
quinas de “Picadilly”, el 
popular salón de recreati
vas de Salamanca.

Fidel, que no deseaba 
ningún tipo de publicidad, 
nos manifestaba que el dé
cimo que horas más tarde 
le iba a cambiar radical
mente el sesgo de su vida, 
lo adquirió a últimas horas 
del pasado viernes, víspe
ras del sorteo.

SÓLO UN DECIMO
—¿Sólamente adquirió 

ese décimo?
—Sí, sólo uno, y basta.
—Ya lo creo que basta. 

¿Suele jugar usted a la 
Lotería?

—Pues mire, unas veces 
sí y otras no, depende de 
mi estado de ánimo y del 
bolsillo. Generalmente so
lía coger un decimito en 
la administración de al 
lado.

Fidel está casado y es 
padre de dos niñas. Aceptó 
este empleo porque fue 
una buena oportunidad. 
Está en él desde hace doce 
años, y goza de toda la 
confianza del dueño. Es un 
empleado ejemplar.

—¿Cuánto gana?
—Unas sesenta y siete 

mil al mes.
—Es decir, casi la mitad 

de#lo que ahora va a empe
zar a ganar cada día.
-—Ha echado usted las 

cuentas mejor que yo.
Fidel, que tiene cincuen

ta años de edad, se queda 
pensando, y como no dice 
nada, le ayudamos a sacar 
los rendimientos diarios de 
esos 250 millones de pese
tas, que han ido a engrosar 
su cuenta corriente en el 
Banco de Castilla.

—Unos veinte mil duros 
al día,' Fidel.

—No séj parece mucho 
eso, ¿no cree?

Qué menos, un doce o 
un quince por ciento; total 
treinta y seis millones al 
año, unas cien mil pesetas 
diarias.

Se pasa la mano por la 
frente y nos repite: “No 
quiero hacer ningún cuen
to de la lechera. Lo pri
mero, hay que comprobar 
todo”.

—¿Qué comprobaciones, 
Fidel, si los décimos de la 
Lotería Nacional son co
mo los cheques al porta- 
'dor, pero, además, confor
mados por el Estado?

—No sé, no sé...
—¿Va a dejar este tra

bajo?

—Creo que sí, que habrá 
que dejarlo. Vendré algu
nos días más, pero la ver
dad es que tendré que de
jarlo.

El hombre, con su jersey 
verde y su carterilla de 
cambio de billetes por mo
nedas, pasa de una a otra 
mano las monedas y los 
billetes que le entregan los 
clientes.

A partir de ahora esa 
cartera va a ser un símbolo 
para este hombre que de la 
noche a la mañana pasa a 
ser un potentado millona
rio, con un saldo de dos
cientos cincuenta millones 
para empezar.

Y allí se ha quedado 
Fidel. Trabajando como 
un día más. Como si nada- 
hubiese pasado. Algo más 
nervioso, eso sí, pero al pie 
del cañón. Sudaba Fidel 
como si fuera un día de 
verano a pleno sol. Dos
cientos cincuenta millones 
de pesetas hacen sudar a 
cualquiera.

Fidel se enteró de là 
impresionante cuantía del 
premio cuando por la ma
ñana se dirigió, junto con 
su mujer, a la oficina cen
tral del Banco de Castilla.

Por la Consejería de 
Agricultura de la 
Junta

Las obras de la 
presa de Santa 
Lucía, adjudicadas 
por 128 millones
Avila. F.R.

La Dirección General de 
Estructuras Agrarias de la 
Consejería de Agricultura, 
Ganadería y Montes de la 
Junta de Castilla y León ha 
adjudicado la obra de la presa 
de Santa Lucía por la canti
dad de 128.096.650 pesetas.

La ejecución de las obras la 
llevará a cabo la empresa 
adjudicataria denominada 
Construcciones Hernando, 
S.A.

Esta resolución fue tomada 
por la Consejería el día 8 de 
noviembre, y en cumplimien
to con lo establecido en el 
artículo 38 de la Ley de Con
tratos del Estado y 119 de su 
reglamento. .

El coeficiente de adjudica
ción ha supuesto un 0,99 del 
presupuesto de licitación que 
ascendía a una cantidad de 
algo más de 129 millones, 
concretamente 129.314.930 
pesetas.

La mencionada presa está 
ubicada en la localidad de La 
Carrera, cerca de El Barco de 
Avila.

^í
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SOLO HI

DE ENTRADA £<

EJEMPLO DE FINANCIACION 
DEL MALAGA PREMIER 

INCORPORANDO EL EFECTO 
DE AHORRO DE INTERESES

Precio contado 1.636.166 Pts.

Entrada inicial 163.617 Pts. (10%)

Nominal crédito 1.472.549 Pts.

Precio total 
financiado 2.077.953 Pts.

COSTE 
EFECTIVO 
ANUAL

14,38%

EJEMPLOS DE AHORRO 
A48MESESDE 

DIFERENTES MODELOS 
SEAT

MODELO AHORRO (Pts.)

Málaga Premier 265.000

Málaga Touring 216.000

Ibiza Comfort 177.000

Ibiza Disco 200.000

Ibiza Crono 204.000

Este otoño, si financias ún SEAT 
a 4 años con FISEAT, no pagas los 
intéreses de 18 mesés. Y el interés 
mensual se reduce tanto que te 
ahorras hasta 265.000 pts. (*)

Oferta válida hasta fin de mes.

EN OTOÑO, 
AHORRAR ESTA DE MODA.

(*) Según versiones, 

infórmate en:

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

JUNTA ELECTORAL

ELECCIONES
Representantes de 

estudiantes 
CLAUSTRO

24-NOVIEMBRE-1988

“EL CLAUSTRO UNIVERSITARIO” es el máximo 
Órgano representativo de la Comunidad

Universitaria”
(Art 44 Estatutos de la Universidad de Salamanca)

R.YUSTE,5.A.
Concesionario para Avila y Provincia. 

Carretera de Burgohondo, s/n. Tel. 22 03 16. 
Exposición y venta: Avda. 18 de Julio, 18-20. Tel. 22 08 58.

^g^iF'^l Más de 1,000 puntos de asistencia técnica.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 10 PROVINCIA Martes, 22 de noviembre de 1988

Madrid, barrio abalease mno

Gran difusión de las II Jornadas 
Gastronómicas de Avila, en Madrid

Después de un paréntesis viajero de.varios miles de kilómetros 
vuelvo a retomar el pulso de este Madrid caótico, inseguro y 
atormentado pero que sigue atrayendo con fuerza a inversores^ 
aventureros^ arrivistas, cazatalentos, mafiosos y una canalla sin 
nombre que nos hace vivir en permanente sobresalto. Es quizá la 
plasmación concreta de aquella alternativa posibilista del actual 
presidente del Gobierno de la nación de vivir en Rusia o morir 
apuñalado en el metro de Nueva York

CONQUISTANDO MADRID

Este Madrid es un escaparate 
de todo y para todo. Encumbra y 
destruye, santifica o condena, 
enriquece o empobrece A esta 
ciudad desquiciada y desqui
ciante llegan diariamente abu
lenses con esperanzas y sueños 
en busca de la gloria posible 
Muchos vamos sobreviviendo; 
algunos son ungidos con el bál
samo de los elegidos por el triunfo

Esta última semana ha sido de 
contrastes. Dos importantes ar
tistas han causado sensación: 
Victorio y Javier Gómez Como 
sensación han causado las II 
JORNADAS GASTRONOMICAS DE 
AVILA EN MADRID, organizadas 
por el Restaurante Los Galayos 
que con tanto tino dirige el píca
ro y bondadoso mesonero Este
ban

VICTORIO

Ha dado un giro copemicano. 
Quienes le hemos seguido desde 
sus inicios nos hemos llevado 
una formidable y grata sorpresa 
La pintura que ha expuesto en la 
Hemeroteca Nacional, rompe, 
casi con violencia aunque man
tiene el tono de su personalidad, 
con todo lo realizado hasta aho
ra El colorido lujurioso de sus 
cuadros imprimen una singular 
viveza que contrasta con un 
tranquilo equilibrio que parecía 
faltarle en los últimos tiempos. 
La influencia de su musa Alicia 
parece transcender en esta nue
va etapa de un pintor que domi
na la técnica como pocos y cuyo 

oficio e inspiración ha dado lu
gar a una exposición que puede 
relanzar a Victorio y situarle en 
un lugar de privilegio. La pre
sentación contó, además con la 
originalidad de la lectura de poe
mas de Benita C. Barroso que 
recitó la propia autora

Vicente Bosque Hita Paco An
són y otros ilustres nombres de 
las artes realzaron el acto en el 
que hubo muchos arenenses.

JAVIER GOMEZ

Ha expuesto en Madrid este 
joven artista de Pedro Bernardo y 
ha causado sensación

El dominio del vidrio, al que 
arranca formas sorprendentes, 
es sorprendente. El viejo artista, 
Esteban Torres, ya fallecido, ha 
sido superado por este joven al 
que se le abren esperanzadoras 
perspectivas. Sensibilidad, fuer
za y delicadeza las hace compa
tibles este vitalista artista que 
parece infundir su propio espíri
tu a las formas que arranca del 
frágil vidrio. El arte, dos artistas 
abulenses del Valle del Tiétar, 
empiezan a conquistar Madrid.

RESTAURANTE LOS GALAYOS

Nadie, en este Madrid deshu
manizado, está haciendo tanto 
por la difusión de la COCINA 
ABULENSE como este hombre 
de Navahondilla que crea e in
venta mirando siempre a su tie
rra y su provincia. Esteban desa
fía las leyes del deporte y llena el 
Restaurante un día en que el 
fútbol retiene a casi todos los 

españoles en sus casas. Algunos, 
dejaron el vídeo programado pa
ra no perderse el acontecimiento 
de España-Irlanda. También la 
técnica jugó su papel

MENU

Antes que nada hay que rela
tar el menú-degustación que el 
inquieto mesonero había prepa
rado para la ocasión Era el si
guiente:

Migas de Aravalle/ chorizo de 
la olla a la manteca de cerdo/ 
lomo del puchero al tomillo/ 
chichas de la Moraña/ morcilla 
del Tiétar/ mollejas de ternera de 
Piedrahíta

Olla podrida del cabrero/ Ju
días del Barco/ Patatas revoleo- 
ñas de Navahondilla/ Sopas ca
nas-de! pastor.

Trucha del Tormes/ Ensalada 
de la Huerta Abulense/ cabrito 
de Candeleda al estilo del pue
blo/ Ternera del Valle Amblés/ 
Cochinillo al estilo de Arévalo.

Sorbete Galayos/ Dulces Tí
picos y yemas de Avila

Melocotones de Burgohondo 
alj/ino/ Natillas de la Abuela en 
Barro.

Vino de Cebreros/ Café/ Aguar
diente de Cebreros y Licor de 
Sánta Teresa

Como puede verse todo un 
empedrado gastronómico pro
vincial

AMPARO ILLANA 
DE SUAREZ

Había gente importante de las 
revistas del corazón El senador 
Alberto Dorrego y Ana su mujer, 
quisieron sumarse a este aconte
cimiento de promoción y difu
sión de lo abulense. Vinieron 
mejicanos atraídos por el éxito 
de las anteriores jornadas. Algu
nos miembros del Hogar, a título 
personal nos acompañaron Pe
ro el auténtico revuelo se organi

zó como consecuencia de la lle
gada de Amparo Illana de Suá
rez, acompañada por unos ami
gos y por María José de Alcón 
Fue una gratísima sorpresa que 
los asistentes agradecieron com
placidos. La discreción de Am
paro ha sido norma siempre 
manteniendo su personalidad al 
margen del papel que ha tenido o 
tenga que desempeñar. Fue una 
abulense más y hasta acompañó 
alguna de las piezas con las que 
Santiago y sus hijas, gaitilleros 
del Hogar de Avila de Madrid, 
amenizaron la cena

Cena que se alargó hasta altas 
horas de la madrugada pues se 
improvisó un baile donde algu
nos descubrieron el tarro de las 
esencias. Esteban, se nos reveló 
como un consagrado jotista 
Aunque encontró la réplica ade
cuada en Loli su mujer.

Así entienden Los Galayos el 
abulensismo: propagándolo a 
los cuatro vientos.

MARATHON FOTOGRAFICO

Para el día27 de los corrientes 
está programado un marathón 
fotográfico por las calles de Ma
drid Desde estas páginas quere
mos invitar a todas las asociacio
nes y aficionados abulenses. Se
rá una jornada grata donde sola
mente hay que aportar la inspi
ración El resto corre por parte de 
la organización

/ SUBASTA DE ARTE

También estas páginas quie
ren animar a los artistas o colec
cionistas abulenses para que es
tén presentes en la subasta pro
gramada para el día dos de di
ciembre. Él dinero que se recau
de será para los propietarios de 
las obras.

Y LA FIESTA- CENA

Será el día 16 de diciembre. 
Este año superará ediciones an
teriores. Es menester reservar las 
invitaciones con antelación su
ficiente para e.vitarse sorpresas. 
Será, como el año anterior, en el 
Hotel TRŸP PALACIO del paseo 
de la Castellana

Jarque entregará 
los programas de 
Agricultura de 
Montaña al 
presidente de la 
Comunidad
Avila F. R

El delegado territorial de 
la Junta de Castilla y León 
en Avila Fernando Jarque 
Dueñas, mantendrá a las 
diez de la mañana de hoy 
una reunión que estaba pre
vista para el pasado día 17 y 
que no pudo celebrarse, 
con el presidente de la Co
munidad de Castilla y León, 
José María Aznar.

En esta reunión, Jarque, 
como presidente del comité 
de Agricultura de Montaña 
de la Zona Barco- Piedrahí
ta-Gredos, le hará entrega 
de los programas que han 
sido realizados con referen
cia a dicha zona

Al acto acudirá también 
la Comisión de Seguimien
to, integrada por tres repre
sentantes de las Adminis
traciones implicadas, junto 
con el Gerente.

Asimismo está prevista la 
asistencia del consejero de 
Agricultura Ganaderiay 
Montes de la Junta de Casti
lla y León, Fernando Zamá- 
cola

Por otra parte, en la dele
gación Territorial de la Jun
ta en Avila, en el Palacio de 
Bracamonte, mañana habrá 
una reunión de la Comisión 
Territorial de Patrimonio, 
que presidirá Fernando Jar
que.

Miembros del CDS 
visitaron Casavieja 
y El Hornillo
Avila Redacción.

El pasado viernes, 18 de los 
corrientes, en las localidades 
abulenses de CASAVIEJA Y EL 
HORNILLO, se celebraron reu
niones con afiliados y simpati
zantes de CENTRO DEMOCRATI-

ELSEÑOR

D. FRANCISCO GONZALEZ SANCHEZ-GIRON
FALLECIO EN SALAMANCA AYER LUNES DIA 21

A LOS 72 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

DESCANSE EN PAZ
Su esposa: Doña María Isabel Fernández Obanza; hijos: María Isabel, María del Rosa

rio, Francisco-Javier, María del Pilar, Rafael, Beatriz, José-Guillermo y Juan- 
Ramón; hijos políticos: José Luis, José, Paloma y Julieta; hermano: Jesús; hermanos 
políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

El cadáver fue trasladado en la mañana del día de hoy, desde Salamanca a 
TANATORIO-VELATORIO “Antonio Alvarez” de Avila, y la conducción del mismo se 
efectuará esta tarde, desde citado Velatorio a la Iglesia de Santa María de Jesús, donde 
será recibido a las.4, celebrándose seguidamente solemne misa de corpore insepulto . 
Terminada la Santa Misa recibirá cristiana sepultura en el Cementerio Católico de 
nuestra Ciudad.

Avila, 22 de noviembre de 1988

7 CO Y SOCIAL, con el fin de reco
ger las inquietudes y problemas 
de las citadas localidades y dar a 
conocer la línea de trabajo que 
CENTRO DEMOCRATICO Y SO
CIAL REALIZARA durante el pre
sente curso 1988-89.

En las citadas reuniones estu
vieron presentes por parte de 
C.D.S., Alberto Dorrego Gonzá
lez y Celso Rodríguez Legido, 
senadores provinciales; los pro
curadores regionales en las Cor
tes de Castilla y León, José Maria 
Monforte Carrasco y Pedro Gar
cía Burguillo; Mariano Fernán
dez Cisneros, diputado provin
cial Alberto de Miguel Pinto y 
Víctor Rufes Saucedo.

Angel Olivares, en 
El Tiemblo
Avila Redacción

Angel Olivares, goberna
dor civil de Avila girará, en 
el día de hoy una visita a la 
localidad de El Tiemblo. 
Mantendrá una entrevista 
con autoridades municipa
les para conocer sus activi
dades y los problemas del 

p pueblo.
El gobernador, por otra 

parte, asistirá al acto de 
inauguración de las ofici
nas de la Caja Rural del 
Duero en Arévalo.
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Un momento de la actuación del grupo AM sanz

El grupo AM abrió la Semana de 
Teatro Infantil

Arevalo. E G. M.

Ayer lunes comenzó, en el Teatro Cine Castilla de nuestra 
ciudad, la campaña de Teatro Juvenil e Infantil, organizada 
por la Junta de Castilla y León, bajo el lema “Vamos al teatro”.

La primera de las actuaciones vino a cargo del grupo

El profesor Miravalles habló 
sobre los diversos géneros 
periodísticos
Arévalo. Femando G. Muriel 

Como anunciábamos la semana pasada en nuestro periódico, ha 
comenzado a desarrollarse, en el Centro de Profesores de Arévalo, 
un curso sobre Periodismo en el que se han inscrito maestros de 
toda la comarca imparte esta enseñanza el profesor de Lengua y 
Literatura y periodista Luis Miravalles.

vallisoletano “AM” de teatro 
“Orión”.

El montaje de esta obra, 
está basado en las caracte
rísticas propias del género 
de la Ciencia Ficción Cues
tiona el ideal de progreso y 
desarrollo científico de la 
humanidad. Expresa, a tra
vés de un lenguaje visual, 
una búsqueda hacia el inte
rior del hombre, sus con
flictos y contradiciones don-

Alumnos y profesores del colegio Amor de Dios, en la ceremonia religiosa

£1 Colegio Amor de Dios celebró su 
fiesta patronal
Arévalo. Redacción.______

El Colegio Amor de Dios cele
bró, en el día de ayer, su fiesta en 
honor de la Virgen Niña Por este 
motivo los alumnos y profesores 
del centro asistieron a las 10,30 
de la mañana a una Eucaristía 
en la parroquia de Santo Domin
go dé Silos. La ceremonia religio

danza, que presentó la obra

de el pasado y el futuro se 
unen y mezclan.

La luz negra produce un 
ambiente de irrealidad. El 
ritmo de las situaciones es- 

-tâ marcado por la música 
sintetizada industrial Los 
personajes emergen de las 
profundidades del Subcons
ciente y reflejan un mundo 
desconocido al que se ha 

sa fue oficiada por el párroco de 
la localidad, José Tomé y con
celebrada por otros cuatro sacer
dotes más.

La fiesta prosiguió después 
con diversas competiciones de
portivas, en el patio del colegio, 
entre los alumnos del centro. 
Como ya es tradicional en esta 

llamado “Orión”.
A la representación asistie

ron alumnos de los colegios 
públicos así como de él de 
los Salesianos, faltando el 
Amor de Dios por celebrar 
el día de su patrona y el 
Seminario Corazonista. La 
obra estaba enmarcada para 
niños de cuatro a diez años.

Según declaraciones de 
algunos de los profesores a 
este periódico, la obra ha 
sido muy buena, bien pre
parada para estos niños 
amena y a su vez didáctica 
Los niños además dé ver 
teatro, aprenden; y toman 
contactos con esta expre
sión cultural 

fecha un grupo de niñas repar
tieron caramelos entre sus com
pañeros.

A primera hora de la tarde,, 
tuvo lugar una procesión de to
dos los alumnos. Posteriormente 
todos los grupos intervinieron 
en el Festival con el montaje que 
cada uno había preparado.

En el primero de los tres días 
de que consta el curso el profe
sor Miravalles comenzó a ha
blar de la noticia Según señalo, 
el principal factor de interés de
pende dél número de personas a 
que vaya dirigida Comentó que 
los factores básicos de interés 
son la actualidad, la trascen- 
déncia y la utilidad para todos 
(nacional e internacional), la 
proximidad y utilidad para algu
nos (regional y local), factor 
emocionable y de valor humano, 
la fama de los protagonistas, lu
gares, y finalmente lo insólito.

Luis Miravalles destacó que la 
principal labor del periodista es 
la de seleccionar. Para ellos hay 
que tener tres criterios: en fun
ción de la novedad, de la forma 
de la opinión y en función de 
vehículo cultural

El siguiente punto que abordó 
el profesor Miravalles fueron los 
géneros periodísticos: Por una 
parte el periodismo informativo 
y por otra el.interpretativo o de 
opinión

En cuanto al periodismo in
formativo señaló que hay que 
diferenciar diversos tipos; la no
ticia. los reportajes o noticias 
ampliadas y las entrevistas. En el 
periodismo interpretativo se dis
tinguen los editoriales (se recoge 
la opinión general del periódico, 
no se firma, y los artículos de 
opinión firmados.

EI profesor Luis Miravalles, el primer día del curso SANZ

Teléfonos de urgencia en Arévalo
Bomberos ................................................... 300001
Centro de Salud.............. .......................... 300118 y 302302
Ambulancias................................ 300282
Sanatorio Psiquiátrico ............  301400
Cruz’Roja ................  302011
Cruz Roja. Pto. Primeros Auxilios.......  300864
Policía Municipal ................................ . ..300092
Guardia Civil ............................  300011
Guardia Civil de Tráfico........................... 300701
Iberduero, S.A. (Averías) ..?................... 3(X)278
RENFE ............................  300744 y 301848
Parada de Taxis..................  300353
Correos y Telégrafos ................................. 3(X)141

PERIODISMO ELECTRICO

Analizó después un nuevo 
género, a caballo entre los dos 
antes mencionados, al que deno
minó periodismo eléctrico: la 
crónica, que es una noticia que 
lleva la opinión del autor, la 
columna y el corto.

Finalmente, abordó el último 
género, al que cada vez se le da 
una mayor importancia: es el 
periodismo gráfico. Le corres
ponden las fotografí as y los di
bujos comentados, los chistes y 
las tiras cómicas, en las cuales 
los periódicos ponen su nota de 
humor.

Otro tema del primer di a fue la 
diagramación o maquetación de 
las páginas de un periódico. Para 
ello, analizó la división, teórica 
que se realiza de la página de un 
periódico. Esta división consi
gue un tratamiento de las infor
maciones en función de la im
portancia que éstas tengan, lo 
que facilitará su lectura De esta 
forma la página de un periódico 
se divide en cuatro partes que 
irán en función de la entrada 
salida margen superior o mar
gen inferior.

El primer día de clase finalizó 
con la confección de la primera 
página de un periódico por me
dio de informaciones encontra
das en varios periódicos de ám
bito nacional y local
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FLORES DE AVILA

La fiesta de los fioreños en 
Madrid, un éxito
Flores de Avila. Francisco Gutiérrez Barcala.________ '

Con un éxito completo y total se ha celebrado en la capital de 
España la 19.æfiesta de confraternización de los hijos de Flores 
en Madrid. Un año más, y van 19 los residentes en la capital de 
España se han vuelto a dar cita en el corazón de Madrid para 
convivir una jornada llena de alegrías, de emociones, de encuen
tros, de evocaciones, que hicieron las delicias de todos los 
asistentes.

El acto central del día lo 
constituía un almuerzo que se 
celebró en los salones, esplén
didos, De Torres, de Bravo 
Murillo, 180 y donde una vez , _
más la dirección se volcó en este corresponsal de EL DIA-
atenciones y servicio esmerado 
para este par de centenares de 
fioreños que comenzaban a 
llegar pasadas las dos de la 
tarde. La masiva presencia 
rompió el pronóstico de los 
organizadores, que daban los 
últimos detalles para, a las dos 
y media, comenzar uri coktail 
tras el cual se sirvió un al
muerzo, espléndido y abun
dante.

La presidencia la compar
tían Teófilo Redondo Gutié
rrez, por parte de la Junta 
organizadora, Agapito Rodrí
guez Añel y Niño por parte del 
Hogar de Avila en Madrid, el 
primero de ellos acompañado 
de su esposa. Celso Rodríguez 
Legido, senador de La Mo
raña, dos concejales de Flores

de Avila, Julián Blázquez, del 
CDS y Adrián Sastre, del 
PSOE que representaban a la 
Corporación Municipal y a su 
alcalde, enfermo y junto a ellos

RIO DE AVILA. El ambiente 
muy grato, acogedor, entra
ñable y a la hora de los postres, 
el turno de intervenciones que 
realizaron los señores de la 
mesa para dar paso a Gonzalo 
Mesonero, alma de la reunión, 
una vez más, que además de 
ser el moderador de las inter
venciones, fue el encargado de 
dirigir una rifa de objetos y 
obsequios donados por firmas 
comerciales^ de fioreños así 
como por la Caja de Ahorros 
de Avila y que'fueron recibi
das con la natural alegría por 
parte de los afortunados. Entre 
las novedades de esta edición 
sobresale la presencia del Gru
po de Dulzaineros “Danzas”
del Hogar de Avila en Madrid ‘ edición en más de medio cen- 
que animó con sus charradas y tenar lo que da idea del auge y

F. HERNANDEZInvitados a la fiesta de los fioreños en Madrid

estacanciones típicas de la tierra 
los primeros momentos del 
cocktail y después, tras la co
mida, amenizó un animado 
baile. También hemos visto 
con sumo agrado la presencia 
del senador Celso Rodríguez 
Legido que ha 'querido estar 
cerca de los hombres de su tie
rra y participar de sus alegrías 
y tristezas, en este caso, emo
ciones. El número de asisten
tes se ha incrementado esta 

esplendor que la fiesta 
tomando. Incluso vimos a un 
pequeño, de tan sólo unos me
ses, Alvaro Lázaro-Carrasco 
Moreta que junto a los jóve
nes, niños y mayores, parti
cipó de la fiesta.

Allí estaban hombres de 
letras y de empresas, vimos a 
los Hijos del Tejero, Jesús, 
Maxu y Laureano, vimos a 
Fabián con su cámara, hubo 
tomavistas y vídeos, estaba 
Nery, el de los aviones, y un 
larguísimo etcétera. Todos los 

asistentes menores de 15 años 
fueron obsequiados por la Caja 
de Ahorros de Avila con pos
ter y detalles y la dirección de 

, De Torres también quiso par
ticipar en la fiesta final do
nando un par de obsequios.

Todo un éxito, tanto en la 
organización por parte de la 
Junta Rectora, como de parti
cipación como del desarrollo 
de la misma que tuvo unas 
connotaciones especiales que 
les contaré próximamente.

LANGA AREVALO

El forraje hidropónico es muy ventajoso para 
la alimentación animal
Langa. Francisco Gutiérrez Barcala.__________ ____________

Al ser de máxima actualidad en nuestra zona, hemos querido 
vivir de cerca la experiencia de conocer en casa de un ganadero 
lo que es, lo que supone, fas ventajas e inconvenientes del forraje 
hidropónico. Para ello hemos visitado la instalación que Eutro
pio Martín Muñoz tiene en Langa y hemos conversado con él en 
dos jornadas y en dos aspectos que reproduciremos en dos 
crónicas. Una sobre la hidroponía en general y en una segunda 
intentaremos que nos defina sus experiencias personales en este 
sentido.

“La hidroponía —comienza 
diciendo el ganadero-- es el 
cultivo de plantas sin tierra, 
eliminando y prescindiendo del 
suelo y creciendo sobre un sus
trato inerte suministrando a su 
sistema radicular soluciones nu
tritivas preparadas de ante
mano”.

—¿Qué se consigue con ello?
—Ahorro de agua, ahorro 

de fertilizantes y un óptimo 
nivel de nutrición.

—¿Qué ventajas concretas 
presenta este sistema de cul
tivo?

—Una mayor producción 
unitaria respecto a la obtenida 
en el cultivo normal. Unas 
producciones de características 
cualitativas superiores, mayor 
precocidad de los productos 
cultivados, menor mano de 
obra, posibilidad de cultivar 
repetidamente una misma es
pecie, mayor control de las 
condiciones fitosanitarias del 
cultivo y una reducción del 
Consumo de agua.

—¿Es importante el dispo
ner de forraje verde?

,—Debido a nuestra clima

tología resultaba totalmente 
imposible conseguir forraje 
verde todo el año, cosa que así 
se consigue.

—¿Cuáles son las ventajas 
en cuanto a la instalación?

—Es modular, muy fácil de 
utilizar y manejar, puedes dis
poner del forraje en el momento 
que lo desee, tienes un sistema 
de riego, de iluminación y cli
matización automatizado...

—¿Y en cuanto al producto?
—Tener 20 Kg/m2 día de 

forraje verde, tener una pro
ducción continua y homogé
nea es un alimento vivo, com
pleto y natural y además tiene 
un alto contenido en proteínas 
y vitaminas.

ALTOS INDICES 
DE FERTILIDAD

—¿Resulta económico?
—1 kilogramo de semilla 

produce 6 Kg. de forraje verde. 
Al tener un alto valor nutritivo 
aumenta considerablemente la 
producción de leche consiguien
do un alto índice de fertilidad 
y fecundidad. No necesita tie
rra para su cultivo con lo que

Eutropio Martín, junto a las instalaciones barcala

se ahorra mano de obra y 
maquinaria y finalmente y eso 
es importante, no depende del 
clima. En nuestra zona hay 
que estar mirando siempre al 
cielo, con esto ya no hay pro
blemas y haga frío o calor es 
igual.

—¿Gusta a las vacas este fo
rraje? ¿Es apetecible?

—Mucho quizá por las ca
racterísticas alimentarias que 
posee y entre las que destaca
ría eí llegar vivo al diente del 
animal, es completo y a la vez 
compuesto, es natural y tam
bién es apetecible por su as
pecto, su sabor y la textura 
que atraen al animal que encuen
tra un gran alimento y .con lá 
cantidad de agua precisa.

—¿Cómo se logra?
—La Empresa Eleusis co

mercializa y fabrica unas ins
talaciones dentro de los loca
les completamente cerrados, 
con un espacio sumamente re
ducido de acuerdo con los volú
menes de producción que se 
alcanza. En unos 50 m^ se puede 
producir 1.000 kilos de hierba.

—¿Elimina este sistema al 
campo?

—No, de ninguna manera, 
sino que lo viene a comple
mentar.

—¿Qué contenido de vita
minas tiene?

—Tiene un alto contenido 
de vitaminas A, C y E que la 
hacen beneficiosa para la fe
cundidad y fertilidad además 
de condicionar un mejor estado 
en general y tiene gran influen
cia también sobre el pelo de la 
res.

La Academia 
de música 
honró a 
Santa Cecilia
Arévalo. Redacción.

La Academia de Mú
sica de Arévalo celebró 
el pasado domingo la 
fiesta de su patrona, San
ta Cecilia, con una serie 
de actos, entre los que 
destacan una Eucaristía, 
un recital en el Patio del 
Ayuntamiento y una co
mida.

La fiesta comenzó a 
las 11 de la mañana con 
la Santa Misa en la parro
quia de Santo Domingo 
de Silos. Posteriormente, 
se ofreció un vino espa
ñol a los invitados que 
asistieron a la fiesta en el 
patio de la Casa Consis
torial. En este mismo 
lugar, los alumnos de la 
Academia presentaron un 
concierto con diversas 
piezas: pasodoble, “La 
leyenda del beso” y, a 
petición del público se 
interpretó “Fox en for
ma”, “Olvidemos elma- 
ñana” y un pasodoble 
del que es autor el direc
tor de la Academia, Gre
gorio Prieto titulado 
“Adaja”.En la actualidad, 
15 de estos alumnos inte
gran la banda de música, 
que fueron los que el 
domingo ofrecieron el 
recital a los invitados a 
la fiesta.
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Se han mantenido conversaciones con varias cajas de ahorro__________________

La Caja Rural de Arenas afronta un período de 
negociaciones para defínir su futuro

dedicarlo a una Fundación o 
patronato benéfico, aunque 
es tarea difícil porque no ten
dría que haber ánimo de lu
cro”.

“LO ESTOY PASANDO
MAL”

Arenas. Carlos Navascués

El Consejo Rector de la Caja Rural de Arenas de San Pedro 
fue autorizado por unanimidad absoluta, en la asamblea 
general celebrada el pasado sábado, para nombrar una comi
sión que estudie y negocie el futuro de la entidad Durante la 
misma reunión, se anució que“si antes del31 de diciembre no 
se llegan a alcanzar los cincuenta millones de capital social 
que exige la ley, la Comisión formada deberá ser ágil y

dinámica para presentar antes de esa fecha, en asamblea 
pública, el resultado de las negociaciones que se lleven a 
efecto con todo tipo de soluciones”.

Estas soluciones pasarían por una fusión o integración con 
las cajas rurales de Castilla y León, o una absorción por parte 
de una de las cuatro cajas de ahorro que han mostrado su 
interés por la Caja Rural de Arenas, y con las que se han 
mantenido varias conversaciones, como son la Caja de 
Ahorros de Avila, Caja Salamanca, Caja Madrid y la CAIXA

El origen de la actual si
tuación de la Caja Rural de 
Arenas de San Pedro se re
monta a los años en que el 
Gobierno, ante la integración 
europea, sugirió que las enti
dades se agrupasen y fortale
ciesen antes de la llegada de 
los grupos europeos. El Ban
co de España aconsejó lo 
mismo, y una vez redactada la 
ley, se exigía un mínimo de 
cincuenta millones de capital 
social para poder funcionar.

Mariano Fernández, presi
dente de la Caja Rural de 
Arenas, ha señalado que“es- 
to no es un gran problema, 
porque nuestro capital al
canza los 32 millones de pe
setas y muchos socios y ami
gos me han ofrecido cantida
des que a buen seguro llega
rían a los cincuenta, pero 
existe un anteproyecto de ley 
para el año que viene y en 
una de sus cláusulas se ex
presa que tendrán que ser 
150 millones de capital social 
los exigidos a las entidades 
financieras”.

El presidente se pregunta 
“si merece la pena afrontar 
un esfuerzo grande ahora, 
cuando dentro de un año la 
cifra a desembolsar va a ser 
mucho mayor”. “ Mariano Fer
nández dice no estar de acuer
do con las previsiones guber- 
mentales “pero eso no viene 
al caso, así lo dice la ley, y hay 
que pensar en el futuro de la 
caja”.

IAS DOS OPCIONES

En presencia de unos 500 
socios, se dieron a conocer

Arenas C. N. F. 

Nacida para frenar la usura 
de los prestamistas, muy ex
tendida hace setenta años, la 
Caja Rural fue fundada por el 
entrañable párroco Marcelo 
Gómez, con el nombre de 
Cooperativa del Campo San 
Pedro de Alcántara en el año 
1918.

Desde entonces, la enti
dad, que tuvo como primer 
capital 550 pesetas, se dedicó 
a servir a los hombres mo
destos y humildes, a los que 
la muerte de un animal signi
ficaba mucho para sus vidas. 
Alejados de las frías cifras 
bancarias, los hombres de la 
Caja Rural mantenían con sus 
clientes o socios una relación 
de amistad y confianza tan 
estrecha, que en muchos 
años no ha existido una hipo

La Caja Rural es el apetecido objetivo de varias entidades PAJUELO

los dos tipos de solución para 
la Caja La primera sería una 
integráción o fusión con las 
cajas rurales de Castilla y 
León " Evidentemente esto se 
haría con las que estuviesen 
más saneadas”, dice Mariano 
Fernández.

Esta opción “A”, como le 
gusta llamaría al presidente.

Una Caja de confianza
teca o un embargo. Mariano 
Fernández dice que “el hom
bre era consciente que sus 
peticiones las hacía a “su” 
caja, en donde todos se co
nocían y los consejos dados 
eran aceptados en bien de un 
dinero, que era de todos”.

El presidente cuenta, que 
muchas familias, llegado el 
di a de la feria, compraban dos 
cerdos de unos 30 kilos que 
se llevaban a casa y los ali
mentaban con desperdicios, 
bellotas u otras cosas que 
encontraban Cuando venía 
la nochebuena, cebaban bien 
une de ellos para comer, y el 
otro lo vendían para .poder 
pagar a la caja

Fue la competencia quien 
facilitó a la Caja Rural la 
información de que poseen 

consistirí a en la aportación co
mún de los capitales en una 
sola caja Según Mariano Fer
nández, “ esta solución es pa
ra los asociados la menos 
traumática ya que heriría 
menos su sentimentalismo, 
tal y como pude observar en 
la reunión”. De todas, formas, 
“aquí habría que negociar 

más del 60% del ahorro de 
Arenas de San Pedro, hecho 
que demuestra según pala
bras de Mariano Fernández, 
“la confianza y el amor de la 
gente hacia la Caja Rural”.

Su activo está saneado y 
su actividad nace y muere en 
las oficinas de la calle Triste 
Condesa, circunstancia que 
la distingue de las demás, que 
centralizan todos los datos 
desde un punto.

A infinidad de hogares se 
les ha llevado un consuelo y 
aún hoy, personas a las que 
se les prestó un dinero 'para 
poder comprarse un apero o 
una muía “nos agradecen lo 
que hizo la Caja por ellos y 
dicen que ahora están como 
están gracias a esas primeras 
cantidades prestadas”. 

mucho, ya que es muy com
plicado”.

Mariano Fernández quiso 
dejar claro que él no tomaba 
partido por ninguna solución 
“porque mi cometido es otro 
y no debo decir mis preferen
cias”.

Si esta primera alternativa 
no cuaja, se presentaría la op
ción “B”, desaparición o ab
sorción de la caja "Se han 
mantenido conversaciones 
con cuatro cajas de ahorro y 
todas ellas han demostrado 
un gran interés por nuestra 
caja porque saben que la 
Caja Rural de Arenas está 
muy saneada después de se
tenta años de existencia”.

Mariano Fernández no es
conde que otras entidades 
también se han dirigido a él 
pero no ha tenido ningún 
contacto con ellos.

En una negociación con 
las cuatro cajas de ahorro 
interesadas en la Caja Rural 
la Caja de Ahorros de Avila, 
Caja Salamanca, Caja Madrid 
y CAIXA — el orden no quiere 
decir nada— son tres los 
puntos a tratar: “primero se 
valorarí a el activo y el pasivo, 
después el patrimonio, edifi
cio y mobiliario, y por último 
se negociaría el traspaso, qui
zás el punto clave de un 
acuerdo”.

En el caso de que se llegue 
a una absorción, el presiden
te manifiesta su preocupa
ción ante la forma de repartir 
el futuro de un posible acuer
do. “A mí me gustaría poder

Mariano Fernández, presidente, más de cincuenta años ai servicio de la
Caja PAJUELO

Con más de cincuenta 
años dedicados a la Caja, Ma
riano Fernández afirma que 
lo está pasando mal, "des
pués de tanto tiempo de satis
facciones y unos pocos sin
sabores, llega el progreso, Eu
ropa y las normas del Gobier
no, que pueden dar por finali
zada una historia de amor y 
confianza de un pueblo para 
con "su caja”.

A sus 76 años de edad ha 
salido reelegido siempre cada 
cuatro años y cuando cum
plió los 72, los estatutos de la 
entidad consignaban que no 
podía seguir con esa edad. 
Hubo que cambiar esos esta
tutos y poner la palabra, indi- 
finido, ante las presiones de 
los socios.

Sea cual sea el futuro de la 
Caja Rural de Arenas de San 
Pedro, "me han pedido que 
durante un período corto siga 
teniendo alguna representa
ción pero no sé lo que haré, 
soy muy mayor y estoy un 
poco cansado”.

Comenta con emotividad lo 
que escuchó a la salida de la 
Asamblea general extraordi
naria, cuando andaba detrás 
de un grupo de personas, en
tre los que se encontraba una 
mujer que dijo “sobre todo, 
pase lo que pase, que no qui
ten el crucifijo que nos ha ido 
muy bien con él”. "Al escu
char esas palabras^ dice Maria
no Fernández, sentí una in
mensa alegría porque ese 
crucifijo ha estado situado en 
la pared de las oficinas du
rante años y ha vivido todas 
las épocas políticas y siempre 
ha permanecido en el sitio”.

Esta integración de la gen
te con la Caja quedó demos
trada en la asamblea, "allí 
todos se respetaron, se habló 
con tranquilidad, sin ninguna 
alteración, para mí esto tiene 
un gran significado”.
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LA ADRADA

Estamos en días de conmemoraciones

La fuente de la plaza cumple 107 años
(1881-1988)
• Hay fiesta grande en la casa de EL DIARIO DE AVILA
La Adrada. Javier Fernández.

Estamos en días de conme
moraciones.

Hay fiesta grande en la 
Casa de El Diario de Avila 
por sus 90 años de vida (sus 
100 años desde El Eco de la 
Verdad, del que es continua
dor), y los recuerdos se agol
pan en las máquinas de escri
bir, los archivos se sacan a la 
luz, los más viejos aportan sus 
memorias. Mucho revuelo pa- ■ 
ra dar el realce que merece tan 
gran efemérides.

Todo más que merecido, y 
se quedan cortos. . .

Es la fiesta de los viejos que - 
nunca mueren.

—¿Cómo contribuir, desde 
un puebjo, a la fiesta?

Se me ha ocurrido traer a 
estas páginas la vida, y mila
gros de nuestra más genuina 
representante,—¡la fuente del 
pueblo!—primer punto de 
reunión y orígenes de tantas 
noticias y rumores.' Nuestro 
primer “diario”, oral, por su
puesto, pero de donde partía 
la noticia, el rumor, el coti
lleo, y desde la plaza se difun
día de boca en boca por toda 
la villa.

UNA FUENTE MAS QUE 
CENTENARIA

En el corazón del pueblo 
está la fuente; ese corazón 
siempre será la Plaza del pue
blo. De él parten los latidos, 
que, como poderoso imán, 
atrae irresistiblemente a todos 
sus hijos.

Es muy difícil, —casi impo
sible, diríamos—, que un 
adradense termine el día sin 
haber pasado, ai menos una 
vez, por la plaza. Y si pasa 
por ella, y no mira hacia la 
fuente, es que está ciego. Y 
aún así, la “notará”, la oirá, la 
sentirá, —de alguna mane
ra—, atraído por los rumores 
de sus cuatro caños, que repiten 
incesantes las mil historias de 
amores, de confidencias, de 
lamentos. .

Es nuestra fuente testigo de 
más de cien años de la vida de 
este pueblo. De un pueblo 
cargado de historia; de rico 
pasado, hermoso presente y 
prometedor futuro.

La fuente, según actas del 
Ayuntamiento, “ya estaba re
matada” en noviembre de 
1881. ¡Hace 107 años!

En ese año de 1881, 7 años 
antes que naciera el Eco de la 
Verdad, ya corría la noticia 
“desde la Fuente”, como sa
liendo de sus cuatro caños, 
para difundirse por el pueblo. 
Era como la “redacción” de 
nuestro periódico local, que 
sigue vivo, sin perder vigen
cia, cumpliendo su misión, 
tanto de fuente como de ori
gen de noticias.

UN POCO DE HISTORIA

Me ayudo, (—y agradezco 
púbíicamente—), de un traba
jo muy importante de Carmen 
Caamaño que hizo especial
mente para la conmemora

ción del centenario de la fuen
te (año 1981).

Las fuentes del pueblo es
taban alejadas y sólo los veci
nos que vivían próximos a 
ellas encontraban el suminis
tro de agua cómodamente. La 
población de la villa aumen
taba, y el Ayuntamiento de 
entonces (año 1879), ante la 
necesidad de facilitar la vida a 
los vecinos, tomó la decisión 
de buscar manantiales de su
ficiente caudal y bondad para 
traer, el agua al centro del 
pueblo.

Los primeros pasos llevan a 
los expertos al lugar denomi
nado “La Frisia” y “Linares”, 
en busca de esos manantiales. 
Pero las primeras prospeccio
nes no dan buenos resultados, 
y se toma el acuerdo de reca
bar los servicios de un perito 
cualificado. Lo solicitan de la 
capital, y de Avila llega el 
experto.

El 3 de agosto de 1879 
(parece que el verano es Ía 
época mejor para alumnar los 
manantiales) se inician las 
búsquedas, particularmente 
en el lugar llamado “Venero 
de la Isla”, pero sin resultados 
positivos.

Nadie se desanima y se 
oyen los consejos de todos 
sobre posibles lugares; ahora 
los pasos se dirigen hacia el 
prado de Francisco Rodrí
guez. En septiembre de ese 
año, —1879—, se comunica la 
buena nueva? ¡el manantial de 
prado, da un caudal de 32 
litros por minuto! Eso es sufi
ciente para el consumo del 
pueblo, y se empiezan a dar 
órdenes, a hacerse planos, a 
redactar proyectos concretos, 
etcétera.

Los trabajos se comienzan 
aquel mismo año, si bien, el 
invierno impone su ley, y hay 
una paralización inevitable, 
aunque no cesan otras activi
dades con relación a la fuente 
que habría de construirse.

Ese tiempo se aprovecha 
bien para discutir, entre otras 
cosas, sobre el emplazamiento 
que se le daría a la fuente. 
Como cosa curiosa se sabe 
que el primer proyecto del 
arquitecto situaba la fuente 
“en la pared del corral del 
Concejo”, debiendo retran
quearse “para que el pilón 
donde han de verter los caños 
no sobresalga de la pared”.

SITUADA EN EL CENTRO 
DE LA PLAZA

De nuevo nos vamos a en
contrar con otro retraso; esta 
vez por falta de fondos sufi
cientes, pues los que había 
destinados a la fuente tenían 
que ser empleados “en la com
pra de trigo necesario para el 
sostenimiento de la pobla
ción”. Pero ’persiste la idea, 
que se convierte en firme deci
sión, y meses más tarde, por 
medio de la recogida y venta 
de piñas, más alguna corta 
extra, se vuelve a tener fondos 
suficientes. .

Ahora la cosa va en serio de 

verdad y ya hay cifras concre
tas. Sólo queda por decidir el 
lugar exacto del emplaza
miento, que por unánime de
cisión de los señores conceja
les y los que componen la 
Junta Municipal (y en contra 
de la opinión del señor arqui
tecto), acuerdan que sea el 
centro de la Plaza.

Se inician las obras, aunque 
no marchan con la celeridad 
que sería de desear por todos, 
además que un enorme .tem
poral de agua que hubo aquel 
Otoño de 1880 retrasó-aún 
más los trabajos, hasta parali
zarlos por completo.

El mal tiempo, los elemen
tos adversos, no detienen otros 
trabajos.

EN BUSCA DE 
MATERIALES Y 
EXPERTOS

Se trata de encontrar un 
fontanero de solvencia que se 
encargue de llevar a cabo el 
proyecto, y de encontrar ma- 
•teriales adecuados a buen pre
cio.

Las gestiones se inician en 
Madrid, —a donde se envía 
un concejal con la misión—, 
el cual, acompañado por el 
señor secretario, comienza las 
pesquisas necesarias. Se envía 
a otros señores a La Puebla 
de Montalbán para lo del 
fontanero. Pero no cesan las 
dificultades económicas ante 
las exigencias de los fontane
ros, ya entonces eran difíciles, 
y caros. Y en ese tira y afloja 
sobre “reales más o menos”, y 
habida cuenta que las arcas 
del Ayuntamiento no estaban 
para muchos despilfarros, se 
toma el acuerdo de reanudar 
las obras utilizando gentes del 
pueblo, dirigidos por un con
cejal, y dejarse de buscar es
pecialistas en otras partes. Es
to sucede en mayo de 1881. 
En noviembre de 1881 ya hay 
un documento oficial (actas 
del Ayuntamiento) que dan fe 
de la terminación de las obras.

EL NACIMIENTO 
DE LA FUENTE

Todo hace suponer que si 
en noviembre de 1881, según 
se lee en las actas, “ya estaba 
rematada la fuente”, sería en 
ese mes quizás octubre, cuan
do se inauguró oficialmente.

Luego hay una historia de 
casi dos años hasta noviembre 
del 83, en que se debaten 
cuentas pendientes, y todavía 
dos años más, hasta agosto del 
85, en que se da por cerrado 
definitivamente este aspecto 
económico. Pero el agua ya 
corría por los caños de la 
fuente desde el Otoño de 1881.

COLOFON

Esta ha sido la historia de la 
fuente del pueblo.

Una historia que no ha 
cerrado sus páginas, sino todo 
lo contrario. Continúa el agua 
saliendo por sus caños. Nunca 
se ha interrumpido,

La fuente de la Plaza, centenaria. i.umbrera.s

Ni cuando la colgaron el 
cartel de la maldición (“agua 
no potable”), ya desaparecido, 
pues nadie “se. lo (creía). El 
comentario era unánime: “¡Si 
de esta fuente hemos bebido 
desde antaño nuestros padres, 
nuestros abuelos y todos tan 
sanos!”. No han podido.

Sigue el agua saliendo, y las 
gentes bebiendo y llenando los 
recipientes “para el gasto”. Ya 
no son los cántaros de antes, 
pero siguen llenándose.
■ La historia de una fuente, 
—especialísimamente la de la 
Plaza—, más que centenaria y 
testigo, de tantos secretos que 
junto a ella fueron desvelados, 
es la historia de un pueblo.

Antes que El Eco de la 
Verdad, y luego El Diario de 
Avila, comenzasen a imprimir 
la palabra, la noticia, aquí, en 
ésta fuente, ¡la más vieja del 
lugar!, ya circulaba. Fue nues
tro primer periódico, que aun
que no dejase nada impresoen 
el papel, lo grababa en los 
corazones.

No quisiera terminar sin 
recordar, aunque sólo sea de 

DISTRIBUCIONES 
ALBERTO SÁNCHEZ NAVAS

Pepsi- cola. Kas, Cruzcampo, Rioja 
Campo Vieja vino Espumoso Laixertell

Teléfono 38-70-55 PEDRO BERNARDO (Avila)

pasada, al “tío Rupe”, el tan
tos años pregonero del pueblo. 
El, y otros antes y después, ya 
con otros medios más moder
nos que la clásica trompeta, 
también han difundido la no
ticia oficial, y hasta particu
lar, por calles y plazas. Eran 
nuestros heraldos, nuestros 
cronistas de los ecos oficiales y 
sociales: “...dé orden de la 
autoridad, se hace saber...”“o, 
también la llamada de angus
tia”, “...se hace saber que se ha 
perdido un marrano...” o el 
anuncio por palabras: “...se 
hace saber, que la tía Paca 
vende higos y castañas a tanto 
la arroba...”.

Noticias.
Vida de un pueblo. El latido 

diario.
Hoy, El Diario de Avila, 

nos la trae puntual cada 
mañana, y se lee y se comenta, 
junto a la fuente centenaria.

Dos medios de comunica
ción que se dan la mano, y 
hasta se intercambian infor
mación.

¡Feliz aniversario Diario de 
Avila!
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Nueva reunión 
para elaborar otro 
proyecto de 
Presupuestos

Valladolid. Efe.

El consejero de Economía y 
Hacienda, Miguel Pérez Vi
llar, se reunirá mañana con 
los portavoces de los Grupos 
Parlamentarios de las Cortes 
de Castilla y León para inten
tar llegar a un acuerdo en la 
elaboración del proyecto de 
presupuestos de las Comuni
dades para 1989.

Pérez Villar indicó que su 
intención era reunirse ayer 
con los portavoces parlamen
tarios, pero indicó que ha sido 
imposible, a pesar de que su 
equipo ha estado reunido du
rante el pasado fin de semana 
para finalizar el borrador del 
nuevo proyecto de Ley.

El consejero de Economía y 
Hacienda explicó que en este 
borrador se contempla una 
disminución de las inversio
nes en unos 5.000 millones de 
pesetas.

Con respecto a la propues
ta del CDS de que las Diputa
ciones puedan emitir deuda 
pública para financiar sus pla
nes provinciales, Miguel Pé
rez Villar se limitó a indicar 
que “se estudiará en profundi
dad”.

Los hosteleros segovianos 
cerrarán en protesta por la 
nueva cárcel

La Junta y las Cajas de Ahorro 
Arman un convenio de 
colaboración

Segovia. Efe.

La Asociación de Indus
triales Hosteleros Segovia
nos acordó llevar a cabo 
un cierre patronal de esta
blecimientos en protesta 
por el proyecto de la nueva 
cárcel de Segovia.

La Asamblea de esta 
Asociación, que no fijó la 

FURGONETAS PEUGEOT J5 

SOLUCIONES 
ALACARGA

fecha en la que se llevará a, 
cabo el cierre patronal, 
acordó también emprender 
una campaña de recogida 
de firmas en todos los es
tablecimientos del sector 
para avalar la oposición 
existente a la construcción 
del nuevo centro peniten
ciario. _

Valladolid. Efe.

La Junta de Castilla y León 
y las Cajas de Ahorros de la 
Comunidad firmaron ayer un 
convenio de colaboración pa
ra la ejecución de diversos 
estudios sobre la realidad eco
nómica de la Región, cuyo 
valor asciende a unos 120 
millones de pesetas.

Estos estudios consistirán 
básicamente en la elaboración 
de las denominadas “Tablas 
Input-Out” y la Contabilidad 
Regional de Castilla y León, 
que permitirán el conocimien
to de la realidad socio-econó
mica de là Comunidad y for
mular las correspondientes 
soluciones apoyadas en testi
monios empíricos.

Campaña teatral 
para escolares en* 
nueve localidades
Valladolid. Efe.

La Junta de Castilla y León ini
ció ayer una campaña teatral, 
destinada a los escolares, con 
el título “Vamos al teatro”, en 
nueve localidades de la Co
munidad Autónoma.

Según las previsiones del 
Gobierno Regional, más de 
28.000 escolares de las locali
dades de Almazán, Arévalo, 
La Bañeza, Ciudad Rodrigo, 
Carrión de los Condes, Cué
llar, Iscar, Miranda de Ebro y 
Zamora podrán asistir a las 
representaciones que se han 
programado en la campaña.

El coste de la campaña 
asciende a trece millones de 
pesetas y en ella participarán 
diez grupos teatrales de Casti
lla y León que representarán 
otras tantas obras de teatro, 
danza y marionetas.

Granja de 
Protección 
Sanitaria Especial 
en Cantalejo
Cantalejo (Segovia). Efe.

La granja “Carraturégano”, ubi
cada en la localidad segoviana de 
Cantalejo, ha recibido el títu
lo de “Granja de' protección 
sanitaria especial”, según in
formó la Junta de Castilla y 
León.

Este título le ha sido con
cedido a la citada explotación 
segoviana mediante una Or
den de la Consejería de Agri- 
ícultura. Ganadería y Montes.

Con estos motores las J5 son unas 

trabajadoras incansables.
Soluciones en Gama

La J5 es la solución ideal pora el 

transporte de mercancías y el v¡o¡e de 

personas. O ambos a la vez. Porque 

nuestro gamo da poro todo: versiones 

cortos o largas, de techo normal 

o sobreelevado. / la posibilidad de 

crear su adoptación: ambulancias, 

isotermos, caravanas... sobre uno gran 

base, el chasis cabina de la Peugeot J5.

Soluciones en Capacidad

Cargue lo que quiera. En los J5 puede. 

Con capacidad paro 1.400 y 1.8Ó0 Kg. 

de carga útil. Y con todo comodidad. 

PEUGEOT. FUERZA DINAMICA

gracias a su suelo plano de 

aprovechamiento total. Y a sus puertos 

con apertura de 180°, lo que equivale 

a una mayor facilidad de carga. Y un 

puesto de conducción donde el confort 

se equipara al de cualquier turismo. Paro 

troba¡ar cómodomente.

Soluciones en Potencia

A los furgonetas J5 los mueve el mítico 

motor DIESEL PEUGEOT. O lo que es lo 

mismo: potencia, solidez y sobriedad. 

Desde los 75 (DV. del motor 

otmosféríco de 2.500 c.c. hasta los 

95 CV. del TURBO DIESEL PEUGEOT, 

con una velocidad punta de 140 Km/h.

Soluciones en Servicio

' Toda lo gran Red Peugeot, a su servicio. 

Con más de I.KX) Puntos de Asistencia 

en todo el territorio nacional, con 

Recambios Originales garantizados 

y con el Servicio Especial de Asistencia 

Técnico "Escucho 24". Y todo con 

lo garantía, rapidez y profesionalidad 

del Servicio Post- Venta PEUGEOT. 

Un gran servicio a su servicio.

PEUGEOTJ5
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RENAULT 21

INCONDICIONAL

En la velocidad, en el espacio, en el frenado... en la 
fuerza de carácter que se expresa, detalle a detalle, en 
el equipamiento.
En las posibilidades de elección. Entre múltiples niveles 
y modalidades de motorización y prestaciones.
Entre 11 versiones distintas.
Y ahora, además, unas muy buenas condiciones 
en la compra de su Renault 21, que con mucho gusto 
le explicaremos en cualquier Punto Renault.
Para poner más cerca de usted su nuevo Renault 21.
Un líder en condiciones.

Más de 1.450 puntos de asistencia en toda España. 
Su Rçnault con Renault Financiación.

RENAULT
I COCH ES LLENOS 

DE VIDA

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 17

ESPI
Martes, 22 de noviembre de 1988

La Audiencia Nacional no 
procesará a los jefes de Amedo
Madrid. Efe.

La Audiencia Nacional 
acordó ayer no procesar al 
ex-director general de la 
Policía Rafael del Río y tres 
ex-jefes del subcomísario 
José Amedo, y tampoco 
accedió a estudiar si la 
conducta del ministro José 
Barrionuevo, y José María 
Rodríguez Colorado es de
lictiva, informaron a Efe 
fuentes jurídicas.

Esta decisión se contiene 
en un auto dictado por la 
sección tercera de lo penal 
de la Audiencia Nacional, 
al que tuvo acceso Efe, en 
el que la sala desestima el 
recurso de súplica inter
puesto por los 104 ciuda
danos que ejercitan la ac
ción popular en el llama
do “casó Amedo”.

La resolución fue notifi
cada a las partes el mismo 
día en que el director y el 
administrador de la cárcel 
de Guadalajara declararon 
ante el juez Baltasar Gar
zón, en relación con la 
visita que cuatro ex-jefes 
de Amedo y la prometida 
de éste le hicieron en la 
prisión el pasado 24 de 
octubre.

Los dos coincidieron en 
señalar que la visita apenas 
duró media hora en total, 
prirnero prometida y lue
go los cuatro policías jun
tos, que fue sólo con Ame
do y que la autorizaron 
porque no tienen ninguna 
orden de la Dirección Ge
neral de Instituciones Pe
nitenciarias sobre un régi
men especial de visitas a 
los procesados.

El subcomisario José 
Amedo y el inspector Mi
chel Domínguez fueron 
procesado el pasado 18 de 
octubre.

La acción popular pidió 
también el procesamiento ' 
del ex-director general de 
la Policía, Rafael del Río, 
y los ex-jefes de Amedo en 
Bilbao, Miguel Planchue
lo, Julio Hierro y Antonio 
Rosinos, además de soli
citar que se dedujera testi
monio de las declaraciones 
de Barrionuevo y Rodrí
guez Colorado, por si su 
negativa a facilitar al juez 
algunos datos de los “fon
dos reservados” pudiera 
constituir un delito de obs
trucción a la acción de la 
Justicia.

Si consideran que los que determine la Administración son excesivos

Los sindicatos podrían establecer los 
servicios mínimos para la huelga general
Madrid. Efe. 

Los sindicatos establecerán los servicios mínimos esenciales 
en la jornada de paro general del 14 de diciembre, si consideran 
que los que determine la Administración atentan contra el 
derecho de huelga.

Esta advertencia fue realizada ayer por los dirigentes de 
CC.OO. que, encabezados por su secretario general, Antonio 
Gutiérrez, y su presidente, Marcelino Camacho, ofrecieron una 
rueda de prensa para informar de la situación en las moviliza
ciones sectoriales previas al paro general del 14 de diciembre.

El secretario de acción sin
dical de CC.ÔO., Agustín 
Moreno, afirmó que tanto su 
central como UGT están en
viando a los distintos respon
sables de la Administración 
cartas solicitándoles una ne
gociación de estos servicios.

Moreno añadió que los sin
dicatos convocantes del paro 
son partidarios de cubrir los 
servicios esenciales para la 
sociedad y en este sentido 
están dispuestos a negociar 
con el Gobierno.

Antonio Gutiérrez, tras re
ferirse a que las movilizacio
nes sindicales están motivadas 
por la política económica del 
Gobierno y el Plan de Empleo 
Juvenil, “gota que ha colma
do el vaso”, puntualizó que 
“cualquier maniobra del Go
bierno en relación a este plan 

no nos va a desviar del objeti
vo del paro general”.

Con esta afirmación, el má
ximo responsable de CC.OO. 
contestaba a las palabras del 
ministro de Trabajo, Manuel 
Chaves, en el sentido de que el 
Gobierno considera asumible 
algunas propuestas del Con
sejo de la Juventud de España 
en relación con el Plan de 
Empleo Juvenil.

ALTERNATIVA DE I.U.

Pór otra parte Gerar
do Iglesias, presidente de 
la coalición Iquierda Uni
da, expuso ayer la alternativa 
de esta formación al Plan de 
Empleo Juvenil, en la que se 
pide un aumento de la inver
sión pública para la creación 
de empleo.

Gerardo Iglesias, junto con 
Alfonso Puerta, del PSOC, 
Julio Anguita, del PCE, Igna
cio Gallego, del PCPE y Pau
lino García, de Izquierda Re
publicana, afirmó que l.U. 
está en contra del Plan de 
Empleo y apoyará las movili
zaciones convocadas por UGT 
y CC.OO.

I.U. propone que se apruebe 
una ley que garantice la reduc
ción de la jornada laboral a 38 
horas en 1989 y a 35 en 1992, 
así como el compromiso dé 
aumentar las plantillas de la 
empresa pública y privada 
entre un 10 y un 20 por 100.

Asimismo, l.U. sugiere un 
aumento de la inversión públi
ca de 250.000 millones de 
pesetas anuales y un programa 
integral de ayuntamientos, co
munidades autónomas y go
bierno central, para el fomen
to y ayudas a la creación de 
empleo.

También proponen la crea
ción de planes especiales para 
acabar con las necesidades de 
plantillas en áreas como Sani
dad, Enseñanza, Justicia y 
Servicios Públicos y la utili
zación del crédito de la banca 
con fines sociales.

ELSEÑOR

D. EUSTASIO RODRIGUEZ MARTIN
FALLEGIÓ EN AVILA AYER LUNES DIA 21

A LOS 66 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

DESCANSE EN PAZ

Su esposa: Doña Aurelia Hernández García; hijas: María Irene y María Teresa; hijos políticos: 
Esteban Tejerina y Cecilio Martín; hermanos: Severina, Generosa (Eda. de D. Cirilo del Olmo), 
Santiago, Teodora, José- Tomás, y María Guadalupe; hermanos políticos, nietos, sobrinos, 
primos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA

Conducción del cadáver hoy martes, día 22 a las 11 de la mañana.
Misa de corpore insepulto en la Iglesia Parroquial de San Pedro Apóstol.
Capilla en TANATORIO-VELATORIO “Antonio Alvarez”, Sala (B). Teléfono 220351.

Domicilio familiar: Calle Capitán Méndez Vigo, núm. 7

Avila, 22 de noviembre de 1988
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Curiel podría reconsiderar su posición si la 
unidad comunista se hace sin exclusiones
Madrid. Lid. Berta Fernández.

Enrique Curiel comunicó ayer ofícialmente al presidente del 
Congreso, Félix Pons, su renuncia al acta de diputado. Unas 
horas antes se despedía de los medios de comunicación con una 
rueda de prensa, en la que explicó las razones que le han llevado 
a abandonar el PCE y aseguró que no tiene intención de pasar al 
PSOE. “Me resulta patético y chusco el esfuerzo de los dirigen
tes del PCE para que me vaya al PSOE”, dijo al tiempo que 
anunciaba que ‘si se abre un proc£so de unidad de todos los 
comunistas, sin excepciones, que se fundamente en los posicio
namientos eurocomunistas tradicionales, estoy dispuesto a 
reconsiderar mi posición”.

Curiel, a quien acompañaba 
Manuel Corvo, parlamentario 
de la Asamblea de Madrid, 
dijo que la decisión tomada el 
pasado jueves de darse de baja 
“definitivamente” det PCE y 
formalizar su renuncia como 
diputado por Córdoba de lU 
no es otra que la de expresar 
“mi radical desacuerdo con el 
alejamiento progresivo del pro
yecto eurocomunista al que he 
dirigido todo mi esfuerzo du
rante toda mi militancia en el 
PCE”. Criticó el proceso de 
“dogmatización o Un cierto 
viaje al fundamentalismo” del 
partido que en su opinión no 
supone un giro hacia la iz
quierda, sino hacia la margi

Veinticinco portugueses en libertad_________ . - ________ _ __________

Los detenidos de la Iglesia Internacional 
de la Cienciología pertenecen a 14 países
Madrid. Lid, Fernando Lus- 
son.

El juez José Maria Vázquez 
Honrubia, titular del Juzgado 
de Instrucción número 21 de 
Madrid, tomó declaraciones 
durante todo el día de ayer a 
algunos de los 73 integrantes 
de la secta Iglesia Internacio
nal de la Cienciología, deteni
dos el pasado domingo en un 
hotel madrileño cuando asis
tían, a la conferencia de un 
dirigente estadounidense de 
dicha secta.

Esta organización se divide 
en dos ramas, una dedicada a 
la desintoxicación de droga
dictos —Narconón—, y la otra 
al “perfeccionamiento espiri
tual” —Asociación Civil de 
Dienética—.

Durante la tarde del domingo 
el juez interrogó a los 25 por
tugueses que asistían a la re
unión y posteriormente les dejó 
en libertad, por tratarse de 

nalidad y el pasado.
La decisión, aseguró, no ha 

sido repentina, si bien influyó 
considerablemente en ella el 
acuerdo elaborado por los co
mités regionales de Madrid del 
PCPE y PCE para la unidad 
comunista y la posterior rueda 
de prensa de Julio Anguita. 
Un documento que, en su opi
nión, se inscribe en un pro
yecto de propuestas políticas 
que significan “negar lo más 
renovador del PCE en los últi
mos veinte años”, y algunos de 
cuyos párrafos parecen indi
car que el origen de la crisis 
que vive el PCE es que durante 
la transición “hemos sido poco 
radicales”. Curiel que defen

“adeptos de segunda fila”.
Por la mañana el juez reco

gió los testimonios de seis mu
jeres, dos de las cuales, de 
nacionalidad española, queda
ron a disposición  judicial mien
tras las otras era puestas en 
libertad. Los detenidos perte
necen a catorce países distin
tos en su mayor parte sudame
ricanos. Entre los detenidos se 
encuentra Jever Hebertch, con
siderado el director central 
—“comodoro”— de la Iglesia 
de la Cienciología.
ESTAFA, COACCIONES, 
DELITOS FISCALES Y 
MONETARIOS

Los cargos que se formulan 
contra Tos integrantes de la 
secta van desde la asociación 
para delinquir a la estafa, y las 
coacciones pasando por el de
lito contra la salud pública, 
delitos fiscales y monetarios y 
cargos contra la libertad y se
guridad en el trabajo, y por 

dió, por el contrario, la estra
tegia seguida por los euroco
munistas españoles tanto a ni
vel nacional como internacio
nal, calificó de paradógico y 
triste que el Partido Comu
nista de España que fue “punta 
de lanza” del eurocomunismo, 
inicie ahora “un camino equi
vocado” cuando esas posicio
nes que defendió durante tanto 
tiempo enipiezan a materiaii- 
zarse.

Su dimisión responde tam
bién, a la necesidad de “ádver- 
tir públicamente” a los mili
tantes comunistas de base lo 
que está pasando en el partido 
porque “como ex militante pue-^ 
do hablar con toda claridad y 
decir lo que pienso sin vulne
rar normas internas del PCE”. 
Curiel, que reiteró que su deci
sión es estrictamente de á.mbi- 
to personal”, negó rotundamen
te que su marcha del partido 
en el que militaba desde 1969, 
vaya a suponer otras bajas dé 
personas afines a sus plantea
mientos. “He sugerido que no 
se abandone el PCE porque el 
debate continúa, aunque en 
estos momentos sea muy difí
cil”, lo que ratificó Manuel 
Corvo.

LABOLSÁ
Información facilitada por la 

U^ CAJA D AHORROS D AVILA

Subida sin volumen
Madrid Lid. ______________

Los mercados de valores españoles abrieron la semana con una 
típica sesión del viernes, aunque el aspecto más negativo vuelve a 
referirse en la escasa actividad con que se desarrollan los corros. 
Aunque ayer, los avances fueron más extendidos que en sesiones 
anteriores, los vendedores no aparecían en los corros, v a ellos se 

debe buena parte de la subida Tras conocerse el dato del índice 
de precios al consumo el pasado viernes se ha abierto un 
paréntesis a la espera de acontecimientos, con algunos tanteos 
del dinero, aunque muy aislados.

INDICES:

falsedad en documento pu- 
ico.
Funcionarios del juzgado se

ñalaron que a lo largo de toda 
la mañana se sucedieron las 
llamadas para interponer de
nuncias contra Narconon y la 
Asociación Civil de Dienética, 
pero solo una persona se acercó 
al juzgado para interponer que
rella. Las mismas fuentes seña
laron que el juez ha cursado 
más órdenes de detencic  ̂con
tra miembros cualificados de 
la secta.

La persona que presentó de
nuncia en el juzgado, que no 
quiso dar su nombre por te
mor a las posibles represalias 
de otros miembros de la secta, 
señaló que el estuvo durante 
cuatro años realizando cursi
llos en la Asociación Civil de 
Dienética, por los que llegó a 
pagar entre seis millones y 
medio y ocho millones de pese
tas, para curarse de distintos 
dolores corporales.

Madrid: 283,41 (-{-0,62).
Barcelona: 114,77 (-fl, 17).
Bilbao: 392,04. (4-0,59).
Valencia 257,56 (4-0,44).

BOLSA DE MADRID

Acciones: Anter. Ayer

Electricidad:

Cantábrico. 194 196
Hidrola......... 89,75 90
Sevillana.... 102 102
Iberduero ... 121,25 122,75
Fenosa........... 80,25 81

Mineras, Metal Básicas:

Felguera ..,’. 400 408
Hornos......... 86 87,50
N. Montaña 103 102

Cementos:

Asland........... 940 948
Lemona......... — —
Valen Cem 2.050 2.025
Uralita........... 619 621

Químicas:

Cepsa ........... 460 460
Cros................ . 390 394
Río Tinto... 301 312
Petromed.... 781 796

Metal Mecánica:

M Ibérica... 256 261
Citroen......... 1.320 1.340
Tudor............. 345 345
Amper........... 718 740
Auxiliar..... 580 580
Pasa........... .... 555,50 565.50
Santa Ana... 352 345

Industrias Manufactureras:

Papelera ... ; 263 269
Sarrio............. 356,50 356
Aguila........... 375 356

Azucarera...
Koipe.............
Tabacalera . .
Uniasa...........

1.130
396
858
635

1.130
375
850
635

Construcción:

Cubiertas.... 965 900
Dragados.... 447 '454
Focsa............. —

Comercio.

Finanzauto. 695,50 712

Transportes y comunicaciones;

Telefónica... 174 174
Iberpistas .^.. 115,50 115

Seguros:

Mapfre. ......... 2.740 2.775
Fenix.............. <2.495 1.500

Bancos:

Castilla......... 6.080 6.069
Bilbao........... 1.200 1.200
Central......... 1.025 1.020
Banesto.... . 1.025 1.020
Hispano......... 820 818
Popular..... 1.848 1.848
Santander. .. 918 918
Exterior..... 410 410
BNP................ 511 507
Fomento ... . 382 380
Herrero ..... 1.318 1.311
Bankinter .. 1.050 1.040
Valencia ... . 322 321
Zaragozano. 910 910
Atlántico... . 315 315
Vizcaya......... 1.200 1.200

Inmobiliarias:

Encinar......... 790 800
t Metro......... 865 865
Úrbis........... 462 476
Vallehermoso. 687.50 '697,50
Vacesa........... 865 865

Inversión Mobiliaria:

Cartisa........... — 915
Popularinsa — —
Bansaliber. .. ' — 975

El Ejecutivo discrepa con el Gobierno 
Vasco por la fíesta del 8 de diciembre Madrid. Lid.

Venero: “No iré a la cárcel”.

Vitoria. Efe.

El Gobierno de la nación 
mantiene la festividad laboral 
del próximo 8 de diciembre en 
la Comunidad Autónoma Vas
ca, a pesar de la oposición 
mostrada por el Gobierno Vas
co hacia esa medida.

En este sentido, fuentes de 
la Administración Central en 
el País Vasco aseguraron a Efe 
que el 8 de diciembre “es fiesta 
en Euskadi, por ser fiesta na
cional”, y subrayaron que el 
Estado, “en el uso de sus com
petencias, puede decir que los 
vascos tienen derecho a no ir a 

trabajar ese día, y que si los 
empresarios no exigen a sus 
trabajadores ir el 5, esa es una 
cuestión particular”.

El pasado viernes, el Con
sejo de Ministros aprobó un 
real decreto, de obligado cum
plimiento en todo el Estado, 
por el que se trasladaba la fes
tividad laboral del citado día 
5 de diciembre al 8 de ese 
mismo mes, ante lo cual el Eje
cutivo autónomo vasco hizo 
pública su intención de man
tener la festividad del día 5.

Por su parte, el Departa
mento de Trabajo y Seguridad 
Social del Ejecutivo vasco de

fiende que este documento nor
mativo “no tiene vigencia en la 
Comunidad Autónoma Vasca, 
y por lo tanto no es de obli
gado cumplimiento, ya que el 
Gobierno Vasco tiene la com
petencia exclusiva de ejecución 
en materia de legislación labo
ral”.

Dicho Departamento ha op
tado por mantener la festivi
dad laboral de la Inmaculada 
el día 5 al entender que “las 
razones socioeconómicas que 
en su día llevaron a trasladar 
para este año dicha festividad 
al 5 de diciembre, siguen sien
do válidas e incluso se han 
reforzado”.

“Estoy seguro de que no 
iré a la cárcel”. Asegura el 
joyero santanderino Fede
rico Venero, denunciante 
de la mafia policial en la 
primavera de 1986, durante 
una conversación manteni
da en exclusiva con “Tri
buna”. Tras la celebración 
en Santander deljuicio con
tra la llarnada “mafia poli
cial”. Venero confía en que 
la Audiencia le “dicte una 
condena leve, un año d^ 
prisión que no tendré que 
cumplir por carecer de an
tecedentes penales”.

“Claro que tengo miedo, 

porque en la cárcel o en la 
calle me pueden liquidar en 
cualquier momento”, señala 
Venero. Eljoyero, confiden
te de la policía, lleva una 
escolta permanente dispues
ta por el Ministerio del In
terior desde que realizó la 
denuncia.

“Nunca he dicho que soló 
esté seguró fuera de Espa
ña. Eso se lo han inventado 
los periodistas de una re
vista. Donde más seguro 
estoy es en Santander, por
que aquí nos conocemos 
todos y enseguida te das 
cuenta si hay un rostro sos
pechoso que te está vigi
lando”.
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FUTBOL/SEGUNDA DIVISION ”8"

“Neme” opina que el partido 
jugado entre el Real' Avila y 
Jaén fue malo
Avila. José Ramón Alonso.

“Para mí ha sido un partido 
malo”, comenta Nemesio Mar
tín Montejo, “Neme”, al final 
del encuentro de Segunda Divi
sión “B” jugado entre el Real 
Avila y el Real Jaén. Neme fue 
jugador internacional cuan
do defendía los colores dél 
Pontevedra, empezó su carrera 
deportiva en el Salamanca. 
Manchego, Albacete, Talavera 
y Jaén han sido equipos a los 
cuales ha dirigido como entre
nador. “De todas formas 
—añade— aunque el partido 
haya sido malo, para mi la vic
toria del Avila ha sido mere
cida, porque ha sido el equipo 
con más ambición de los dos 
que han jugado y, además, han 
tenido más ocasiones de gol, 
pero que no las han materiali
zado porque ha habido algu
nos jugadores que no han con
seguido meter el balón”.

Sobre la actuación de los 
jugadores abulenses. Neme co
menta que “sobre todo, Anto
nio ha estado muy mal física- 
mente, no ha sido capaz de 
llegar a balones que eran cla
ros de gol”. “El Avila se ha 
perdido un poco en el centro 
del campo —añade—, quizás 
porque Alvarez, que ya le co
nocemos todos, es un jugador 
que ha jugado en superior ca
tegoría, ha estado en una posi
ción cómoda, jugando de libre 
por la dificultad de poder con
tar con otros jugadores para el 
centro del campo. Para mi, el

únfeo jugador que ha estado a 
una gran altura ha sido Quiñi. 
Quiñi es el hombre ‘mate’ de 
este equipo, además es traba
jador, honrado, que a pesar de 
sus años, con su experiencia, 
se ha vaciado y peleado”.

Neme considera que en el 
encuentro sólo existió el pri
mer tiempo para el Real Avila: 
“Creo que sólo ha existido un 
primer tiempo, el segundo ha 
sido algo más dominado por el 
Jaén, aunque este equipo le he 
visto sin ambición. El mejor 
jugador del Jaén, que es Ro
berto, no ha sabido responder 
arriba, a pesar de su velocidad”.

ÉÍ encuentro Ríe jugado sin 
medio campo, por ambos con
juntos, opina Neme: “En el 
centro del campo nadie mar
caba, lo hacían más bien por 
zonas. El Jaén tardaba muchí
simo en subir los balones y el 
contraataque se anulaba, por
que no estaban muy listos arri
ba, esto ha propiciado que el 
Real Avila le colocara tres o 
cuatro goles al Jaén por las 
ocasiones que tuvo el Avila, 
pero no las materializó porque 
les ha faltado fondo físico”.

PARTIDOS Y ARBITROS 
PARA LA PROXIMA 
JORNADA

Telde-Linares, (Sosa Saave
dra); Plasencia-Leganés, (Guz
mán Gil); Medinense-Marino, 
(Belinchón García); Don Be
nito-Pegaso, (Navarrete Re-

Neme: “Antonio ha estado muy mal físicamente” lumbreras

yes); Córdoba-SeviUa, (Torres 
Caravaca); Betis Dep.-At. Ma
drileño, (Albadalejo Cortés);

Alcalá-Badajoz, (Rodríguez 
Martel); Getafe-Real Avila, 
(Casañas Bethencourt); Jaén-

Tomelloso, (Trabadela Gó
mez); San Sebastián-MaspaJo- 
mas, (Santamaría Uzqueda).

NUEVOS ALFA 33
DESDE 1.492.000 PTAS. HASTA 196 KM/H.

BALONCESTO/CLASIFICACION «ümíbíiikiiib

Segunda División, grupo B
Lostal, 102; Caja de Avila C.S.C., 71
Cajapalencia, 112; F.M.D. Castrillón, 41
Baloncesto Mieres, 75; C.B. La Bañeza, 92
Cajazamora, 127; Juventud Grupo IFA, 93
C.B. Gromber, 96; A.D.M. Sarabris, 52 
Colegio Diocesano, 73; Trébol Grupo, 77 
Descansaron: A.D. Universitario y Leche Granja

CLASIFICACION

J G P PF PC Puntos

Cajapalencia............... 7 7 0 658 444 14
Lostal........................... 6 6 0 598 371 12
Cajazamora................. 6 6 o 704 517 12
C.B. La Bañeza........... 6 4 2 470 483 10
Caja de Avila C.S.C.... 7 3 4 523 575 10
C.B. Gromber ............ 6 3 3 501 403 9
Baloncesto Mieres ... 7 2 5 502 582 9
Juventud G. IFA .... 6 2 4 522 483 8
Trébol Grupo ....... 5 3 2 397 397 8
A.D. Universitario... 6 2 4 441 470 8
F.M.D. Castrillón ... 7 1 6 482 717 8
Leche Granja............. 5 2 3 458 507 7
Colegio Diocesano... 5 1 4 332 482 6
A.D.M. Sarabris .... 5 0 5 316 473 5

Venga a probar los 
nuevos Alfa 33 a su 
Concesionario Alfa 
Romeo y descubrirá la 
mejor relación presta- 
ciones/precio del

T mercado.

Y ahora, además de 
•un extraordinario pre
cio, desde 1.492.000 
pesetas, IVA incluido, 
podra beneficiarse 
durante este año de la 
rebaja arancelaria.

Venga a visitamos y 
aproveche esta opor
tunidad única en los 
mas de 200 puntos 
de venta y asistencia 
técnica.

PROXIMA JORNADA:

Trébol Grupo-Lostal
A.D.M. Sarabris-Colegio Diocesano
Leche Granja-C.B. Gromber
C.B. La Bañeza-Cajazamora
A.D. Universitario-Baloncesto Mieres
Caja de Avila C.S.C.-Cajapálencia

RED DE CONCESIONARIOS ALFA ROMEO
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BALONCESTO CICLISMO FÚTBOL ^BMn^^M
Epi, Jimenez y 
Costa, bajas para 
el partido contra 
Suiza
Barcelona. Efe.

Los jugadores del F.C. Bar
celona Epi, Jiménez y Costa, 
han causado baja definitiva 
ayer en la selección española 
de baloncesto, que ha queda
do concentrada en Barcelona, 
de cara a su partido del jueves 
contra Suiza.

Los tres jugadores barcelo
nistas se han presentado antes 
del entrenamiento del equipo 
nacional en el Palacio Muni
cipal de los Deportes para 
hablar con el seleccionador 
español, Antonio Díaz Mi
guel.

Los aleros Epi y Jiménez 
han entregado los correspon
dientes certificados médicos, 
expedidos por el doctor del 
F.C. Barcelona, Miquel Al
banell.

Adolfo Sada, segundo doc
tor de la selección española de 
baloncesto, dijo a Efe que 
“según los informes médicos, 
tanto Jiménez como Epi no se 
encuentran en condiciones pa
ra jugar en la selección, dado 
que Jiménez tiene problemas 
de tendinitis y Epi acusa la 
lesión que estuvo a punto de 
impedirle actuar en los Juegos 
Olímpicos”.

Por lo que respecta a Cos
ta, el base barcelonista ha 
mantenido una nueva conver
sación con el seleccionador, 
quien le ha autorizado a que 
no se incorporara al equipo 
nacional, a la vez que aclaró 
que en su caso no habría 
ninguna sanción.

NINGUN JUGADOR DEL 
BARCELONA

En consecuencia, contra 
Suiza no habrá ningún juga
dor del Barcelona en la selec
ción española, algo que pare
ce no tener precedentes, mien
tras que para el partido de 
Italia es muy dudosa la pre
sencia dé Epi y Jiménez.

Durante la clausura de la temporada de la Peña Santa Teresa

£1 gobernador civil animó a los 
cicloturistas a pedir mejores carreteras

Avila. Maximiliano Fer
nández.

EI gobernador civil de la 
provincia, Angel Olivares 
Ramírez, animó a los ci
cloturistas abulenses a que 
exijan y reivindiquen que 
las carreteras de la provin
cia estén siempre en bue
nas condiciones, respon
diendo así a una de las 
necesidades más sentidas 
por los aficionados a este 
deporte, que se encuentra 
con numerosas carreteras 
sin arcenes (alguna arre
glada recientemente, como 
la de Piedrahíta) y otras en 
muy mal estado.

El gobernador civil hizo 
esta indicación en la clau
sura de la cena y entrega de 
trofeos fin de temporada 
de la Peña Cicloturista San
ta Teresa, que tuvieron lu
gar el pasado sábado por 
la noche, en el Mesón de 
Castilla, de nuestra capi
tal.

Angel Olivares destacó 
la solidaridad y camarade
ría existente en la Peña, 
felicitando a los asistentes 
por haber elegido' un de
porte en el que han sobre
salido abulenses como Ju
lio Jiménez, que se encon
traba también en el acto, y 
que tiene buenos représen
tâtes en la actualidad, co
mo Angel Arroyo, Jesús 
Hernández Ubeda, Jesús 
Rodríguez y Juan Carlos 
Arribas.

Con anterioridad al go
bernador civil habían in
tervenido el presidente de 
la Asambea Provincial de 
Cruz Roja, Carlos Soroa, 
quien anunció que esta ins
titución estará siempre al 
lado de las personas que lo 
-necesitan, y el concejal de 
Deportes del Ayuntamien
to de Avila, Luis Lozano

Un momento de la cena celebrada por la Peña Cicloturista Santa Teresa
MAYORAL

Resina, destacando el com
pañerismo y amistad que 
se consiguen en las carre
teras y en actos como el 
celebrado.
Los trofeos fueron entrega

dos por las atoridades asis
tentes a los primeros clasi
ficados en las competicio
nes: Antonio Cornejo, Je
sús Martín Vinuesa y Pe
dro Rollón, en priniera ca
tegoría; Antonio García, 
Jesús Benito y Javier Sán
chez, en segunda; Jesús 
Gutiérrez, Francisco Jimé
nez y Manuel Aumente, en 
tercera; Pedro García An
tón, Gregorio Corrales y 
Vicente Rodríguez, en 
cuarta, y Mariano Santero, 
en quinta. En la clasifica
ción por puntos, los prime
ros premios fueron para 
Pedro Salinero, Javier 
Sánchez Encinar, Alejan
dro Hernández, Fernando 
Bermejo y Jesús del Nogal. 
Recibió también un trofeo 
Mariano Santero, como ci
cloturista más veterano de 
la Peña. Otro trofeo y la 
ovación más prolongada 
fueron para Esteban Rof- 
so, en reconocimiento a su 

labor por la Peña. Esteban 
Rofso, que se ha visto afec
tado, en los últimos meses, 
por una enfermedad, agra
deció emocionado el ho
menaje que s,ç le tributaba 
y el caluroso aplauso de 
sus compañeros de la Peña 
Cicloturista Santa Teresa.

Al final del acto, que 
resultó amigable y un tan
to bullicioso, se sortearon 
regalos entre los asistentes. 
Lo presidio, junto a las 
autoridades citadas, el pre
sidente de la Peña, Anto
nio García. El encargado 
de presentarlo fue José 
Luis Ballesteros, que cum
plió perfectamente con su 
cometido, a pesar de que 
no se disponía de megafo
nía y que agradeció tam
bién la colaboración de 
firmas, como la de Berro- 
javiz e hijos, su colabora
ción con la Peña.

La Peña Cicloturista 
Santa Teresa celebrará, el 
próximo día 25, a las 9 de 
la tarde, en eí Mesón de 
Castilla, su asamblea gene
ral, para revisar el estado 
de cuentas y elegir a la 
nueva Junta Directiva.

La AFE quiere 
hacer coincidir la 
jornada 16 con el 
día de huelga 
general
Madrid. Lid, Juan Carlos 
Balmaseda. 

La Asociación de Futbolis
tas Españoles, AFE, cuyajun- 
ta directiva se reunió ayer 
tiene intención de sumarse a 
la huelga general que se vivirá 
en España el día 14 de diciem
bre convocada por los sindi
catos mayoritarios contra la 
política económica del gobier
no socialista. En este sentido 
AFE quiere que la jornada de 
liga que está prevista dispu
tarse el miércoles 14 de di
ciembre sea aplazada, para así 
sumarse al paro. .

En estos momentos AFE 
negocia con la Federación Es
pañola de Fútbol y con la 
Liga de Fútbol Profesional el 
aplazamiento de dicha jor
nada.

Asimismo la Liga de Fút
bol Profesional está de acuer
do en trasladar de fecha esta 
decimosexta jornada de liga, 
que coincide con el paro 
general, “ya que habrá difi
cultades para" organizar los 
partidos por la ausencia de 
transportes y la huelga de los 
empleados, entre otros deta
lles”.

Breve
Dassaev llegó a Sevilla: El 

guardameta internacional so
viético Rinat Dassaev, nuevo 
jugador del Sevilla Fútbol 
Club, llego, por fin a Sevilla, 
en medio de la euforia de 
cientos de aficionados que se 
dieron cita en el aeropuerto 
sevillano para recibirle. Una 
llegada que, como las ges
tiones para su contratación, 
se prolongó más de lo previs
to, porque la hora teórica de 
llegada era la una de la tarde 
y, por cancelación de vuelos 
no se produjo hasta pasadas 
las tres.

JOYERIA ■ RELOJERIA - REGALOS

FÚTBOL/REGIONAL PREFERENTE
Sucedió en la décima jornada

Resultados favorables para los equipos
abulenses, a excepción de
Avila. J. Goal.

ANGEL
Obsequiará con un magnífico, reloj de CUARZO 
jugador del Real Avila C.F. máximo goleador en 

temporada oficial

al 
la

Antonio, Yeli y Cruz Heredia, 2; Robles, Frías, Alvarez y 
Biri, 1.

“ANGEL” ha instituido otros premios — relojes de cuarzo- 
para el “Jugador destacado” y para el de “mejor conducta”, 
como en anteriores temporadas.

JOYERIA- J OPTICA
Concesionario de Relojes LONGINES ■ OMEGA - SEIKO

ENCENDEDORES "DUPONT
San Millán, 2 y Duque de Alba, 1 —AVILA
TROFEOS DEPORTIVOS

1 El que la décima jornada 
no haya sido plenamente ca-

; sera en los resultados se debe 
: a que tres de los cuatro equi

pos abulenses —viajaron to
dos— consiguieron puntos 
positivos: La A.D. Las Navas,

■. haciendo ló que se presentaba 
' como muy difícil, se impuso 
' al que era líder, Whisky Dyc, 
• en Palazuelos de Eresma (0-1), 

mientras Real Avila Prome
sas empataba con el Real 
-Monterrey (0-0) y el Diaman
te con el Sporting Garrido (2- 
2), partidos ambos jugados en

. la capital charra. Y el que 
salió mal parado, cuando par- 

. tía con las máximas aspiracio- 
, nes, fue El Tiemblo C.F. que 
' cayó en Peñaranda ante el 

colista (2-1).
Además de este triunfo pa- 

' ra equipos organizadores se 
dieron estos otros: Laguna- 
.Guijuelo (2-1), Béjar Indus- 
Jrial-Iscar Industrial (4-2), At
lético Peñafiel-Ciudad Rodri- 

' go (3-1), Juventud Castilla-

Universidad (2-0).
A.D. Las Navas, equipo del 

que se puede esperar lo mejor 
y lo peor, dio el domingo la 
nota sobresaliente en Pala
zuelos de Eresma, sacándole 
los dos puntos al mismísimo 
líder. Whisky Dyc, que estaba 
invicto. Jugaron bien los na
veros, marcaron su gol, por 
medio dé Cuchillas y, ai final, 
aguantaron los fuertes acosos 
de los jugadores segovianos. 
Un triunfo que puede y debe 
“hacer subir las acciones” del 
equipo.

El Diamante, en el salman
tino Barrio Garrido, empató 
con el Sporting. Encuentro 
disputado, entretenido, 
abriendo el marcador los de 
Avila, para luego ponerse por 
delante los salmantinos y aca- 
car haciendo el definitivo em
pate el abulense Juanjo. Un 
empate a dos que supo a poco 
a los de Nacho que, por su 
buen hacer merecieron algo 
más.

Poco más o mends se puede

El Tiemblo
decir del Real Avila Promesas 
ante el Real Monterrey. Los 
que hicieron el gasto, tradúz
case en dominio y superiori
dad en el juego, fueron los 
chavales que entrena Izquier
do. Pero una vez más, y van 
seis encuentros sin hacer uña 
“diana”, fueron negados cara 
al gol. El Promesas, con 5 
goles en contra, es él equipo 
menos goleado del grupo, con 
él Atlético Peñafiel.

Se esperaba que El Tiemblo 
C.F., equipo fuérte y en jue
go, diera buena' cuenta del 
colista, que sólo había ganado 
un partido. Pero no fue el 
domingo el día de los temble- 
ños y cayeron por 2-1. Fue el 
peor partido de la temporada 
para los abulenses y jugando 
mal no se puede ganar ni al 
más bajo.

El Tiemblo; primer abulen
se en la tabla clasificatoria, ha 
bajado del quinto al séptimo 
puesto; tiene 11 puntos, tres 
menos que el líder que es 
ahora el Peñafiel.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 21 DEPORTES Martes, 22 de noviembre de. 1988

AUTOMOVILISMO iiiiH_iii^ CICLISMO ■—iM-

Javier Moreno fínalizó la temporada 
con una gran carrera
Avila J. J. E

En la mejor carrera de là temporada el piloto abulense Javier 
Moreno se clasificó en cuarta posición de la última prueba del 
Campeonato de España de Producción, disputada el pasado domin
go en el circuito de Jerez.

En los entrenamientos, la“po- 
le position” la consiguió el piloto 
del equipo Lois- Minardi de Fór
mula 1, Luis Pérez Sala (Alfa 
Romero 75 América), con un 
tiempo de 2’04”01, siguiéndole 
los Ford Sierra Cosworth de Luis 
López de la Cámara, Santiago 
Martín Cantero, Francisco Ro
mero, José Angel Sasiambarre- . 
na; la sexta plaza fue para el Alfa 
Romero 33 de Luis Villamil pri
mero de Grupo A: la séptima para 
el Renault 21 Turbo de José 
Mora, y la octava para el Renault 
11 Turbo, del equipo Esabe-Ban
co Pastor, de Javier Moreno, con 
un tiempo de 2’05”45 siendo 
segundo dentro del Grupo A por 
delante de Guillermo Barreras, 
que fue noveno con el Renault 
21 Turbo con que iba a participar 
otro abulense, Javier de Castro.

Una vez el semáforo en verde, 
Francisco Romero se escapó irre
mediablemente de sus rivales y 
en esta primera vuelta se produjo 
un toque entre Luis Pérez Sala y 
Guillermo Barreras, que retrasó 
al piloto de Fórmula 1, bajando a 
la quinta plaza, precisamente 
por delante de Javier Moreno. 
Esta circunstancia iba a ser deci
siva para eí piloto de Cuevas del 
Valle, que se pegó materialmente 
al Alfa 75 y no perdió nunca su 
rebufo y ambos rodaron a un 
ritmo endiablado, lo que les valió 
sobrepasar primero a López de 
la Cámara y luego a Sasiamba- 
rrena, colocándose Pérez Sala 
tercero y Javier Moreno cuarto.

INTENTO PASAR 
A PEREZ SALA

No conforme con esto, el abu
lense intentó pasar al piloto ca
talán a base de apurar mucho en 
las frenadas pero el Alfa75 Amé
rica se mostró superior al Re
nault 11 Turbo, que, además,

FÚTBOL
Los acertantes de 
14, a 46 millones
Madrid. Efe

Los dos acertantes de catorce 
resultados que han aparecido en 
la jornada 12 de la quiniela fut
bolística cobrarán un premio de 
46.000.017 pesetas cada uno, de 
acuerdo con el reparto provisio
nal

El escrutinio no ha deparado 
ningún acertante de 15 resulta
dos —14 más el complementa
rio—, por lo que se genera un 
fondo acumulado para una jor
nada próxima de 61 millones de 
pesetas. Los dos premios de 14 
corresponden a las delegaciones 
de Elche(4 apuestas) y Madrid(8 
apuestas).

Estas son las cifras de la jor
nada;

Recaudación: 613.333.560 pe
setas.

, acusaba problemas de subviraje 
en las curvas debido a que Mo
reno montó unos neumáticos de 
compuesto duro, por lo que las 
posiciones no variaroa

La carrera fue ganada por 
Francisco Romero (Ford Sierra 
Coswortli): segundo fue Santiago 
Martín Cantero (Ford Sierra Cos
worth): tercero, Luis Pérez Sala 
(Alfa Romeo 75 América): cuar

to, Javier Moreno (Renault 11 
Turbo): quinto, José Angel Sa- 
siambarrena (Ford Sierra Cos
worth): sexto, Luis López de la 
Cámara (Ford Sierra Cosworth): y 
séptimo, Antonio Albacete (To
yota Coroll^.

En definitiva gran carrera del 
piloto del equipo Esabe- Banco Pastor 
que al principio atacó mucho y 
estuvo muy espectacular y luego fue 
muy inteligente al rodar con Luis 
Pérez Sala poniendo broche de 
oro a esta temporada con un 
meritorio cuarto puesto. Ahora 
habrá que esperar a ver cuales ' 
son los planes de Javier Moreno 
de cara al próximo año. Javier Moreno,

Los ciclistas 
soviéticos 
participarán en 
profesionales
Avila Redacción

Varios ciclistas soviéticos, en
tre quienes figuran los campeo
nes olímpicos Serguéi Sujoru- 
chenkov y Qleg Logvin, así como 
Piort Ugriumov, Piotr Uslamin, 
Vasili Zhdanov, Vladimir Klimov 
y Riho Suun solicitaron su parti
cipación en carreras profesiona
les, lo cual se ha hecho posible 
después de que la Federación de 
Ciclismo de la URSS fuese admi
tida a la Federación Internacio
nal de Ciclismo Profesional 
(FICP),

Títulos Mundiales 
Absolutos de 
Rallies 9 Mundiales 

de Pilotos 
de Rallies 49 Victorias 

Mundiales 
desde 1972

247 Pruebas Especiales 
del Mundial de 
Rallies 1988

Victorias 
Absolutas 
sobre 10 en 1988

^^Campeonatos
1 1 Europeos de Pilotos
1 I de Rallies

^1 ^^^^^^^^^^^^^P

LanciaDelta, 
Campeón del 

■ Mundo de Rallies

Al Campeón

. HFintegrale

DELTA HF intégrale

55% premios: 337.333,458.
Apuestas: 30.666.678.
Repárto provisional 
— De 15 aciertos: 0.
— De 14 aciertos: 2,46.000.017 o

pesetas. 3
— De 13 aciertos: 102,901.961 ^

pesetas.
— De 12 aciertos: 1.892,48.626 ®

Al flamante Campeón del Mundo de Rallies le va la calle tanto como la competición. 
Así es el Lancia Delta, en la competición o en la ciudad, o
sobre el asfalto o triunfando en las carreteras más duras del mundo.
Tecnología ganadora aplicada a toda la gama Lancia.
Sienta la emoción de conducir un campeón del mundo. Todos los días. NUNCA NADIE 

VENCIO TANTO.
pesetas.
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José Luis Pérez Sanz ha diseñado 
una nueva culata para su escopeta 
Hoyo de Pinares. Manuel Tabasco.____________________ _

Como en otras muchas ocasiones, hemos pasado la tarde en 
el campo de tiro con José Luis Pérez, como siempre, para hablar 
de tiro al plato, pero esta vez, no ha sido igual que las anteriores. 
Antes de enseñarme su escopeta, me dijo:

¡Sorpresa!, la abrió y efectivamente, contemplé una cuitada 
que sólo mirarla, me di cuenta del trabajo, la experiencia, y el 
ánimo de superación que había tras ella. Tiempos atrás, ya me 
había comentado que el año 1989, iba a ser distinto, y veo que sí, 
pues todavía no ha empezado y ya Ío tiene preparado.

Tras este largo diálogo res
pecto a la escopeta, quiero 
plasmar en unas líneas, sus 
opiniones.

—¿Por qué el año 89?
—Bueno, una de las prime

ras metas que me marqué en el 
84, cuando empecé a tirar, fue 
comenzar este año con una 
experiencia y unos estudios 
hechos sobre el tiro al plato. 
Este año y los tres siguientes, 
los pienso llevar de una forma 
muy distinta. Ahora la meta es 
más alta y todo el trabajo irá 
encaminado hacia ella, para 
mi es el máximo en el tiro y no 
como alguien, que tras un fra
caso se ha permitido insultar a 
nuestro deporte diciendo que 
para él, esto no es lo más 
importante y si efectivamente 
para él no lo es, que lo diga 
antes y no después.

—¿Háblame de esta culata?
—Esta culata es el resultado 

de las diecisiete que he usado; 
no sólo se trata del aspecto 
exterior; tras de ella hay mu
cho trabajo, alegrías, tristezas 
y futuro. Cuando até muchos 
cabos sueltos y sabía lo que 
quería, comencé a preparar 
una reunión con gente especia
lizada en temas de física, fuer
zas en distinta dirección, resul
tantes, movimientos de acción 
y reacción y conseguí sus opi
niones, que unidas a las mías, 
ha salido a la luz este proyecto, 
una culata que tiene, prácti
camente, todo lo que yo que
ría, aunque pienso aún fabri
car otras iguales, pero claro 
está con algunos retoques mí
nimos.

—¿Qué hacen otros tirado
res con la culata de su escopeta?

—Generalmente los tirado
res confían su culata a artesa
nos que más o menos, le ofrece 
una forma particular y una 
estética agradable a la vista, 
esto es un error. La estética es 
lo de menos y por el contrario, 
hay cosas más importantes den
tro de una culata. Me suena 
particularmente mal, cuando 
alguien me dice, que si es muy 
bonita o es tal o es cual y no se 
dan cuenta de que esta es la 
última de las valoraciones que 
se deben hacer de la culata.

FABRICARLAS

—¿Sabemos que ya estás lis
to para fabricar estas cülatas 
y por eso no sé si acertaré al 
pedirte que nos facilites algu
nos datos técnicos sobre ella?

—Hombre, bajo el punto de 
vista de fabricante, ya me dirás, 
esto es un estudio, uñ trabajo y 
un producto mío. Está hecha 
por mi, pero no sólo para mi. 
Recuerdo un comentario que 
me hizo un amigo mío; decía a 
la pregunta que le hizo a un 
tirador de su mismo equipo en 
una de las salidas al extranjero 
y con ánimo de resolver una 
duda fue contestando con estas 

palabras “cada uño que se barra 
su casa como pueda”. Yo, no 
soy así por eso te he dicho, que 
hecha por mi, pero no sólo 
para mi, la tendrá quien quiera 
tenerla, pero hecha por mi. Es 
una culata fiable, dócil y con 
todas las ventajas está estu
diada en medidas, ganancias, 
madera, holguras y tolerancias 
muy distintas a las usadas, 
pero muy necesarias para que 
la fuerza de retroceso, que 
según la física es la creada en 
sentido contrario a una fuerza 
e igual a ésta, no se reparta ni 
cree otras tantas y en direccio
nes distintas, como ocurre con 
las culatas tradicionales. Con
seguir que esa fuerza de retro
ceso sea una y nada más que 
una es prácticamente imposi
ble, pero con este sistema y 
esta técnica, se consigue que se 
distribuyan en las mínimas po
sibles. A título de información, 
te diré que el famoso “mon
tecarlo” del que la gran mayo
ría piensa o tiene como algo 
indispensable para escopetas 
-de tiro al plato, es totalrnente 
un error. Hay que saberlo 
hacer, sin que altere o cree esas 
líneas resultantes en la culata, 
cosa que apostaría, porque lo 
hacen todas las escopetas, que 
lo tienen hecho.

COPIAR LA CULATA

—¿No has pensado en si 
algún fabricante copiara esta 
culata?

^Sí, lo he pensado, pero no 
me preocupa, pues lo único 
que pueden intentar copiar es 
su aspecto exterior, y como te 
he comentado es lo menos 
importante, además de que ese 
exterior también necesita de 
un estudio y depende de muchas 
cosas relacionadas con el tira
dor. En cuanto a su interior, te 
diré que nadie, que no sea 
tirador^no haya pasado años 
estudiando como se comporta 
una escopeta cuando ataca al 
plato en todos y cada uno de 
sus ángulos y alturas, que no 
haya probado y estropeado 
tantas culatas como yo y estas 
pruebas hayan sido realizadas 
en alta competición, que es la 
escuela de las perfecciones, y 
no haya tenido la precaución 
de reunir a las personas ade
cuadas para que técnica, física 
y experiencias juntas lleguen a 
unas conclusiones, no será ca
paz de ofrecer un trabajo que 
ayude al tirador el máximo 
posible.

Es por eso que mis culatas 
llevan todas unas siglas PS y 
una valoración de calidad, que 
van de una a cinco estrellas de 
acuerdo al material, acabado ^ 
adaptación que cada tirador 
me exija, de esta manera, puedo 
decir muy tranquilo, que la 
verdadera y 'auténtica culata 
dé estas características sólo 
será, la PSE 1,2, 3, 4, 5 estre-

José Luis Pérez Sanz muestra la nueva culata de su escopeta M. tabasco

Las nuevas culatas llevan las siglas PS acompañadas de una a cinco estrellas.
M.TABASCO

llas. Una escopeta no sólo mon
tará esta culata, sino que sal
drá de mi taller perfectamente 
equilibrada para cada tirador 
y digo para cada cual, porque 
hasta ahora la mayoría de los 
tiradores cree que una esco
peta trae un equilibrio natural 
y nada más que uno, esto tam
bién demuestra, que es un error. 
Una escopeta se la debe equi
librar de acuerdo a quien la va 
a usar, y como la va a usar, 
pues depende de como lo haga, 
tambien habría que cambiár
selo.

Recuerdo que durante un

tiempo estuviste preocupado 
por el peso de tu escopeta. 
¿Qué opinas ahora?

—Tuve ese problema, y de
bido a ello realicé un proyecto 
llegando a una conclusión im
portante, exceptuando algunos 
casos, de la mayoría dé las 
mejores escopetas que se fabri
canpara el tiro al plato, no hay 
escopeta pesada sino mal aga- ** 
rrada y mal equilibrada; la 
mía, tras pasar un año sufrien
do, la he incorporado mis téc
nicas y ahora es completamente 
manejable y dócil.

£1 I Campeonato 
Regional de caza 
menor con perro se 
celebra el 
26 de noviembre
Avila. Redacción.

La incipiente Federación de 
Casa de Castilla y León que 
dirige el vallisoletano José Luis 
Garrido Martín, hará su pre
sentación ante los cazadores 
deportivos federados castella
no-leoneses el próximo día 26 
de noviembre. Para tal acon
tecimiento, la Federación de 
Caza de Castilla y León, pon
drá en marcha, bajo el patro
cinio de la Dirección General 
de Deportes, el I Campeonato 
de Caza Menor con Perro de 
Muestra de Castilla y León, al 
que asistirán los dos primeros 
clasificados en los campeona
tos provinciales de cada una 
de las provincias que compren
de nuestra Comunidad Autó
noma.

È1 I Campeonato de Caza 
Menor de Castilla y León se 
desarrollará en el coto social 
“Los Oteros” (León), inicián
dose a las 9,30 horas de la 
mañana para finalizar a las 
16,30 horas.

Los nueve primeros clasifi
cados en este evento deportivo 
cinegético, sean de las provin
cias que fueren, tendrán que 
competir el día 3 de diciembre 
en las semifinales del Cam
peonato Nacional de Caza Me
nor, junto con los campeones 
de cada una de las provincias 
de las Comunidades Autóno
mas de Cantabria, Asturias, 
Galicia y La Ripja, en Tarre- 
sandino (Burgos).

Los cinco primeros clasifi
cados que depare esta semifi
nal entre las Autonomías ante
riormente citadas, junto con la 
de Castilla y León, serán los 
que pasarán a la gran final det 
XXI Campeonato de España 
de Caza Menor con Perro de 
Muestra que este año se cele
brará el día 17 de diciembre en 
el coto social de Campo de 
Criptana (Ciudad Real).

HIPICA —

Los plenos y los de
5 de la QH cobrarán
784.000 pesetas
Madrid. Efe.

Escrutado el 100 por 100 
provisional de los boletos de la 
Quiniela Hípica del domingo, 
aparecieron cuatro máximos 
acertantes de las seis y de las 
cinco primeras carreras, que 
cobrarán 784.359 pesetas cada 
uno por categoría.

Con las cuatro primeras ca
rreras acertadas hay 139 co
lumnas, que cobrarán 20.372 
pesetas.

Combinación ganadora:
1 .^ carrera: (16) Shadara.
2.^ carrera: (2) Canaletto. 
3/ carrera: (5) Jaazinto. 
4 .^ carrera: (15) Irish Stew. 
,5.a carrera: (4) Jazzy.
6 ? carrera: (6.) Vichisky.
Total aportado: 17.113.300 

pesetas.
55% premios: 9.412.314 pe- 

18’33% (6): 3.137.438 pesetas. 
18,33% (5): 3.137.438 pesetas. 
18,33%(4): 3.137.438 pesetas.
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Anuncios breves Anuncios breves
—Vendo local comercial termi
nado, calefacción, 103 m2. Inma
culada, 44. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina.

— SE VENDEN 800 ovejas entre
finas en plena parición Infor
mes: Teléfono 923-23 28 77. Ho
rario oficina.

ALQUILERES VENTAS Programas de T.V.E.
— Se alquila piso, C/ Méndez 
Vigo. Telf. 22 86 31 / 22 54 62.

POMAR ALQUILA local en 
Paseo de S. Roque, 80 m/2. Telé
fono 22 50 35.
POMAR ALQUILA local en 
C/ Fivasa (En esquina), 80 m/2. 
Teléfono 22 50 35.
POMAR ALQUILA local en 
C/ Cruz, 554 m/2. Ideal garaje, 
almacén industria Telf. 22 50 35. 
POMAR ALQUILA local en 
Avenida de José Antonio, 400 
m/2. Ideal almacén industria 
Teléfono 22 50 35.
AGENCIA DE LA PROPIEDAD INMOBI
LIARIA POMAR. San Juan de la 
Cruz, 20-3.‘’-3.

— Se alquila nave polígono in
dustrial Hervencias. Tlf. 22 02 17.

COCHES VENTA

MOTOR AVILA S.A.
Avda 18 de Julio, 44

Teléfono: 22 58 03

VENDE:

SEAT PANDA 35 
SEAT IBIZA JUNIOR 
FORD SCORT L 
FORD SCORT LASER D 
RENAULT 5 TS CONFORT 
RENAULT 5 GTL
RENAULT 12 TS Familiar 
RENAULT 12 TL Familiar 
TALBOT HORIZON LS 
AUDI COUPE GT 
MERCEDES 190E

— OCASION.—Camiones 3 ejes, 
2 ejes, basculantes-GRUA porta- 
coches marca MAN, furgonetas- 
HERCALSA Polg Ind. Telf. (911) 
42 10 10 SEGOVIA

-------------------- —Se necesita empleada de ho-
—COMPRAMOS, tarjetas de trans- gar externa Tía 21 20 65 y22 90 61.
porte S.P., -con o sin vehículo. '
Telf. (911) 42 10 10. SEGOVIA “^e necesita empleada de ho

gar, interna Tlf 22 35 19. Llamar
—VendoRénaultS, segundama- rnaúanas.
no. Buen estado. Telf. 21 33 43. —gg necesita aprendiz de cama

rero, 16-17 años. Para restauran
te. 22 91 18.

— Se necesita empleada de ho
gar interna de lunes a sábado. 
Mañana Teléfono 21 10 09.

—Busco erripleada hogar exter
na Teléfono 22 86 26. Llamar 
(tardes).

— Por próxima apertura en Avila 
Precisa 6 personas mayores 25 
años responsables, total o par
cial buenos niveles de benefi
cios, R M. Sr. Arroyo. Teléfono 
96-361 77 61.

ENSEÑANZA

ACADEMIA 
MIFER

Próximas convocatorias
Contratos laborales INSALUD 
Auxiliar Administrativo

/ Comienzo clases:
1 Diciembre 1988
San Pedro Bautista, 7.

• CLASES ORALES
• GRUPOS DE MAÑANA Y TARDE
• AGENTES JUDICIALES
• AUXILIARES JUSTICIA 
• AUXILIARES DEL ESTADO
• PREPARACION COMPLETA
ACADEMIA RODRIGUEZ
C/ BLASCO JIMENO. 10.
05001 AVILA
TLF.; 21 16.71

OFERTAS
—CERCADOS REQUES. Ceira- 
mi entos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

PISOS VENTA
—Venta de piso. Llamar maña
nas (10 a 1) al 22 02 82.

HABITAT

Promoción 
Ten iente Aróvalo 
6 VIVIENDAS

LOCALES
GARAJES

NUEVA CONSTRUCCION
INFORMACION:

PLAZA DE LA FRUTA 8. (Oficinas)
Teléfono 25 19 27.

¡HABITAT

VENDE Y
... CONVENCE

ALQUILA CON 
GARANTIA... 
TRASPASA CON 
... EFICACIA
Plaza de la Fruta, 8. Telf. 25 19 27

TRABAJO
— Se necesita empleada hogar, 
llamar tardes 22-20-62.

— Se vende una casa en Villato
ro. Teléfono 22 97 61.

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono 21 11 10.

— Se vende o traspasa Papelería- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08.

—Avila Castellanos de Zapardiel 
Se venden dos fincas, una 32 
Has., labor, agua 32 1/seg 0tra6 
Has. Noches de 7 a 11. Teléfono 
(91) 410 68 26.

—Venta de local Zona de San 
Nicolás. Teléfono 22 02 82.

— Se venden 17 participaciones 
o entradas de las 200 de que 
consta la dehesa DEL PUERTO 
DE CHIA; enclavada en el térmi
no municipal de Villafranca de la 
Sierra Para tratar de 21 a 23 h 
Teléfono (923) 54 02 40.

—Término municipal de Arévalo 
(Avila). Se venden 3 fincas rega
dío, una 15 Has. Terreno excep
cional luz, carretera precio 
19.500.000. otra 28,5 Has. terre
no excepcional luz, carretera vi
viendas, naves, almacenes, va
quería Posibilidad de teléfono. 
Precio 45.600.000. Otra 5,5 Has. 
Terreno excepcional precio 
6.600.000. Informes: Tardes de 7 
a 11. Teléfono 91-410-68-26.

OFERTAS INMOBILIARIAS

Habitat Vende S
> - Piso, Zona Sur4 dormi- ; 
7 torios, dos baños, gran >, 

terraza garaje y traste- ^ 
ro. En construcción. ! 
Entrega mayo-1989.

r Habitat Vende p 
Piso. Vicenta Manza- i | 
nedo. 90 m2. Tres dor-’ 
mitorios. Exterior. Te-p’j

)
rraza acristalada Buen-^) 
Precio.

Habitat Vende \ 
Chalet 220 m2. Parce- ‘ 
la 5.000 m2. Situación (' 
Privilegiada Ocasión. ^<^

Habitat Alquila f
) Piso. Gran Capitán 3..-^

>■ dormitorios. Totalmen--'’'?’ 
te amueblado. ' ’

Habitat Alquila 
Piso. Avda Portugal 4 f 
dormitorios, garaje y 
trastero. A extrenar.

j Habitat Alquila . 
/(Local 150 m2. Junto / 

( Mercado Chico. Acon- y 
dicionado para ofici- ' 
ñas. Renta baja 'j

Habitat Vende j 
"Chalet Las Moradas, ?' 
150 m2. 3 dormitorios. . 

, Facilidades hasta 20 ., 
años.

S Habitat Traspasa ' 

Local Zona Estación , 
Autobuses. Acondicio
nado como bar. Infor
mación personal

Agencia inmobiliaria 
Plazuela de la Fruta FL ' 

, Oficina 9. Telf 25-19-27 f

Para mañana, día 22

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS 
8,30: TELEDIARIO 

MATINAL
9,00: POR LA MAÑANA

Incluye:
Cuna de Lobos.
Dinastía
13,00: KIS^YFUR 
“El monstruo marino”. 
13,30: 3 POR4
14,30: INFORMATIVO 

TERRITORIAL
15,00: TELEDIARIO 1 
15,35: PARAISO 

SOÑADO
16,35: TAL CUAL
17,50: AVANCE 

TELEDIARIO
17,55: LOS MUNDOS 

DEYUPI
18,20: QUE VIENE 

MUZZY
18,35; EL MISTERIO DE 

LA FLOR MAGICA
19,00: LA NAVE 

TIERRA
19,25: ENTRE LINEAS
19,55: CALLE

TRANQUILA
20,30: TELEDIARIO 2
21,00: EL TIEMPO
21,15: TARIRO TARIRO
22,25: SESION DE 

NOCHE
23,40: CORTOMETRAJE 

0,00: TELEDIARIO 3 
-0,20: TELEDEPORTE 

0,35: TESTIMONIO

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL 

15,00: TELEDIARIO 1 
15,30: LA OPERA

SALVAJE
16,30: ZARZUELA
17,30: LOS CONCIER

TOS DE POPGRAMA 
18,30: POSESION
19,30: PLANETA

TIERRA
20,3’0: SECRETOS Y 

MISTERIOS
21,00: EL MIRADOR
21,15: EL TIEMPO ES 

ORO
22,15: TENDIDO CERO
22,45: LA BUENA

MUSICA
23,40: SUPLEMENTOS 

CUATRO

Miércoles, 23

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS.
8,30; TELEDIARIO 

MATINAL.
9,00: POR LA MAÑANA.

13,00; PUNKY 
BREWSTER.

13,30: 3 POR 4.
14,30: INFORMATIVO 

TERRITORIAL.
15,00: TELEDIARIO 1. 
15,35; PARAISO 

SOÑADO.
“Chez Titmuss”.Fred no pue
de superar el abandono d^ 
Agnes, SÇ siente mal, pero se 
niega a hablar de ello con el 
doctor Salter. A pesar de la

fuerte oposición de ambas 
familias, Leslie y Charlotte 
piensan en el matrimonio.

16,25: TAL CUAL.
17,50: AVANCE

TELEDIARIO.
17,55: LOS MUNDOS DE 

YUPI.
18,20; QUE VIENE 

MUZZY.
18,35: LOS GEMELOS.
19,00; CIRCO POP.
19,25: HABLANDO 

CLARO.
19,55: UN MUNDO 

DIFERENTE.
20,30: TELEDIARIO 2. 
21,00: EL TIEMPO.
21,15: GARIBALDI.

Durante la boda de la hija de 
Garibaldi, el embajador ame
ricano Sanford comunica al 
general el deseo del presi
dente Lincoln de que asuma 
el mando de una división 
nordista en la guerra de sece
sión. Pero Garibaldi no irá a 
América.

22,25: CANCION TRISTE 
DE HILL STREET.
“El incendiario, el vagabundo 
y la justicia”.

23,35: EL PERRO 
VERDE.

0,20: TELEDIARIO 3.
0,40: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL.

15,00: TELEDIARIO 1. 
15,30: LA OPERA 

SALVAJE.
“Una música que viene de 
Bali”. En el archipiélago in
donesio se descubre un nuevo 
universo: el de Bali. Desde 
siempre allí, mediante la mú
sica, se aprende a hablar con 
el fuego, el agua y la tierra, 
los elementos de la natura
leza que están protegidos por 
los dioses.

16,30: ERAMOS TAN 
JOVENES.

17,30: TRES AL DIA.
18,30: POSESION.

Brendon ha picado el anzue
lo que le ha tendido Larry, 
y Vince se preocupa por los 
riesgos que puede correr 
Kathleen. Elizabeth reúne a 
los Koszinzci para intentar 
recuperar la confianza en su 
hijo.

19,30: SECUENCIAS. 
“Una historia de Hollywood: 
la fábrica de sueños”.

20,25: EL 
DESCUBRIMIENTO DE 
LA PINTURA.
“El artista y su tiempo”.

21,00; EL MIRADOR.
21,15; EL POETA EN SU 

VOZ
“José Hierro”

21,30: A TRAVES DEL 
ESPEJO.
“Nicaragua, sangre y miel”.

22,50; SUPLEMENTOS 4. 
“NUESTRA EUROPA”.

23,20: SE HA ESCRITO 
UN CRIMEN. 
“Loco por el teatro”.

0,10: TIEMPO DE 
CREER.
“Evangélicos”.
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Anacleto, mostrando “sus” murallas de Avila a un abulense. jara

Martes, 22 de noviembre de 1988
Ss. Cecilia vg. y mr.; Filemón y Apia, Autbodo, Colum- 

bano, Ultán cfrs.; Agapión, Sisinio, Agapio, Julián, Demetrio, 
Liberto, Marcos, Esteban mrs.; Pragmacio, Cristiano^ obs.; 
Daniel, Sabiniano abs.; Eugenia, Trigidia abadesa de Oña.

El Sol sale a la 8,09 y se pone a las 17,53.
La Luna sale a las 15,44 y’se pone a las 5,48.
Luna llena el día 23 en Géminis.

^asolana
José Manuel SERRANO

Hay acuerdo en Educación

Media docena tan sólo

Los inmigrantes abulenses promocionan 
nuestra ciudad en Puerto Rico
Avila Juan Ruiz- Ayúcar.

Dicen, yo creo que con ra
zón, que el mundo es un pa
ñuelo, pero también tiene visos 
de ser cierto que en Avila aun
que seamos pocos, estamos 
bien repartidos por las cuatro 
esquinas de ese pañuelo.

Viene al caso este comenta
rio porque nunca puede hacer
se uno a la idea de que a seis 
mil kilómetros de nuestra ciu
dad natal allá donde el pirata- 
militar inglés Drake fue inca
paz de vencer la resistencia 
española contra sus desafue
ros, no es nada difícil, aunque 
sí sorprendente, encontrarse 
con paisanos, cón abulenses 
de la capital, de Muñotello, de 
Piedrahíta; una agradable ex
periencia cuando piensas que 
todo es ajeno.

Puerto Rico es una maravilla 
como isla del Caribe que se ha 
ganado la fama a fuerza de ser 
bella y cálida, tanto en clima 
como en el carácter de sus 
hispánicas gentes. Y entre ellas 
no faltan los que de Avila sa
lieron y supieron hacerse un 
nombre de prestigio, no sin 
previas dificultades en la ma
yoría de los casos.

Miles de jubilados se 
manifíesfan en Madrid
Madrid. Efe.

Miles de jubilados secunda
ron ayer el llamamiento a la 
manifestación efectuado por- 
el sindicato CC.OO. en contra 
del acuerdo entre el Gobierno 
y la Unión Democrática de 
Pensionistas (UDP) y a favor 
de un cambio en la política 
social del ejecutivo.

La manifestación, a la que 
según fuentes de los organi
zadores asistieron alrededor 
de 30.000 personas, partió de 
la madrileña plaza de Jacinto 
Benavente y tras recorrer la 
calle de Atocha finalizó en la 
plaza del mismo nombre.

Encabezaban la manifesta
ción los principales dirigentes' 
de la federación de pensio

Chiqui Aranda es nacida 
junto a la muralla y desde hace 
muchos ños trabaja en el con
sulado de España en San Juan 
de Puerto Rico, ciudad donde 
los bancos españoles levantan 
su influencia comercial en 
magníficos edificios que com
piten en altura con otros varios de 
logotipo americano. Ella es el 
mejor contacto y el más agra
dable para tratar de conocer a 
cuantos abulenses se encuen
tran en la isla

Pero hay que conocer a Ana
cleto, copropietario de uno de 
los restaurantes más célebres 
del Condado, la zona turística 
por excelencia de San Juaa 
Hace muchos años que salió de 
Muñotello, su pueblo, para lle
gar a Puerto Rico con la vitola 
del éxito a través de la gastro
nomía En sus mesas toman 
platos españoles los ejecutivos 
y los propietarios de las gran
des empresas, sin olvidar a 
quienes crean fortuna y tecno
logía en Sillicon Valley en uno 
de los estados unidos de Norte
américa Y presidiendo su co
medor, junto al piano que ame
niza la paella o el lenguado re
lleno de cangrejo, se encuen

nistas de CC.OO., entre ellos, 
su secretario general, Maria
no Juzgado, que portaban 
una pancarta con el texto 
“por una pensión digna exigi
mos el 7 por ciento”.

Posteriormente se unieron 
a la marcha, el secretario ge
neral de CC.OO., Antonio 
Gutiérrez y el presidente, 
Marcelino Camacho.

Colisión en Narros del 
Castillo

Avila. Redacción.

A las 9,30 horas de ayer, en 
el kilómetro 41 correspon
diente al término municipal 
de Narros del Castillo, el tu
rismo matrícula SA-0874-G, 
conducido por José Mariano 
Gutiérrez Balbas, de 30 años. 

tran las murallas de Avila en 
gran mural que a todos muestra 
con aires de guía turístico y el 
orgullo abulense.

Pero también encuentras 
dispuesto a conversar, recor
dar y atender en todo lo nece
sario a una familia que regenta 
el más céntrico café de la Plaza 
Colón. Ellos vivieron en Avila 
hace trece o catorce años, 
cuando uno de los familiares 
era director del Banco de San
tander en nuestra capital Y te 
inundan de recuerdos, y sus 
paredes demuestran la nostal
gia de otros tiempos en España, 
a base de grandes fotografías a 
todo color y a toda belleza 
hispana

No podemos'olvidar ahora a 
un médico que nació y vivió en 
Piedrahíta; a un propietario de 
un negocio de reparación de 
automóviles, y alguno más que 
por allí pregonan su estirpe y su 
recuerdo, generalmente ali
mentando cada año o cada dos, 
cuando suman horas y kiló
metros hasta que pisan su tie
rra de origen. Todos ellos mere
cen ahora también nuestro re
cuerdo, cuando no nuestro 
agradecimiento de abulense. 

colisionó por alcance con el 
vehículo matrícula AV-6338 
C, conducido por Ramón Gó
mez López, de 68 años.

Ambos conductores resul
taron ilesos.

Timo del 
“tocomocho”
Avila. Redacción.

En las dependencias de la 
Comisaría de Policía de Avila, 
un vecino de esta ciudad ha 
denunciado a dos desconoci
dos que, por el procedimiento 
del “toco-mocho”, o décimo 
de lotería premiado, le han 
estafado la cantidad de 100.000 
pesetas a cambio de un paquete 
con recortes de periódicos, 
según fuentes del Gobierno 
Civil. .

T
ODOS recordamos lo movido que fue el último trimestre 
del pasado curso escolar. Los profesores estatales de 
las enseñanzas no universitarias se movilizaron para 

exigir ciertas mejoras retributivas y para negociar otros puntos 
relacionados con sus actividades como docentes.

H
UBO varias reuniones de trabajo entre representantes 
del Ministerio de Educación y Ciencia y los respon
sables de los sindicatos que representan al profesorado 

estatal. No se llegó a ningún acuerdo y las aulas se quedaron, 
en la práctica, vacías durante varias jornadas lectivas.

E
L presidente del Gobierno cesó ai ministro Maravall, 
el cual estaba quemado porque la política que llevaba a 
cabo no era la aceptada. En el fondo, el responsable es el 

jefe del Ejecutivo. El nuevo titular de Educación, Javier 
Solana, vino con otro talante negociador y ahí está el 
resultado: todos los sindicatos —a excepción de la Confede
ración Independiente— han dicho que están de acuerdo. ¿Qué 
ha sucedido? Al margen de que, por motivos políticos, se haya 
aceptado —con el fin de evitar nuevas huelgas de profesores- 
las subidas en los sueldos, se da un hecho que antes no parecía 
existir: la capacidad de diálogo. Y esto va de acuerdo con la 
manera de ser de cada persona.

M
ARAVALL, que se sentaba a negociar con los estu
diantes, a los que convenció, no hizo lo mismo con 
los profesores, que estaban indignados. Se alegaron 

motivos presupuestarios, que acceder a las peticiones de los 
profesores suponían unos costos cifrados en varias decenas de 
miles de millones de pesetas. Ahora, por lo visto, ésto ya no es 
problema y el Estado se gastará, según Comisiones, más de 
ochenta y tres mil millones de pesetas. El acuerdo que entonces 
no pudo ser, ahora sí ha sido posible. Habrá que apuntar un 
tanto a los que lo han conseguido.

El tiempo

Descenso generalizado de 
las temperaturas

Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de 
Meteorología informa de 
que hoy las temperaturas 
sufrirán un descenso gene
ralizado.

Se esperan cielos nubo
sos, con precipitaciones 
que serán de nieve en las 
zonas montañosas, en el 
cuadrante nororiental pe- 
nincular; nuboso con chu
bascos ocasionalmente tor
mentosos en la Región Va
lenciana y Baleares.

PREDICCION PARA EL 
MIERCOLES, DIA 23:

Seguirá nuboso y con 
chubascos en la mitad 
oriental peninsular y Ba
leares. Precipitaciones en 
forma de nieve por encima 
de los 900 metros en los 
sistemas pirenáicos, ibéri
co, central y laderas sur de 
la cordillera cantábrica;

Organización Nacional de Ciegos

NUMERO PREMIADO AYER o LA HACIENDA DEL CAFE S.A.
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Parcialmente nuboso con 
algunas precipitaciones en 
Castilla-León y Extrema
dura, Andalucía Occiden
tal y Canarias. Poco nubo
so en el resto.

OBSERVATORIO 
METEOROLOGICO 

DE AVILA
Datos correspondientes 

ai día 21 de noviembre de 
1988.

Temperatura máxima: 
6,6 grados, a las 2,02 ho
ras. Mínima 1,9 grados, a 
las 18,50 horas.

Horas totales de sol: 0.
Velocidad máxima del 

viento: 27 kilómetros por 
hora. Dirección: Norte-no
reste.

Cielo; Cubierto.
Presión atmosférica: 

663,2 milímetros.
Humedad relativa media 

del aire: 86%.
Hubo niebla hasta las 13 

horas.
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